
La Suprema Corte pasaría de 11 a nueve ministros, con presidencia rotatoria cada dos años.

Las campañas judiciales durarán 60 días, sin financiamiento externo, organizadas solo por el INE.
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La Comisión Organizadora Nacional

del PAN publicará este lunes 19 de agos-

to la convocatoria para el proceso de

renovación de la dirigencia nacional del

partido, en la que podrán votar los 302

mil 982 militantes y cuya elección será el

10 de noviembre próximo.

En rueda de prensa, Ana Teresa

Aranda, presidenta de dicha comisión,

informó que a partir del lunes se recibirán

las solicitudes de los candidatos a dirigir

el partido, que deberán tener como requi-

sito al menos cinco años como militantes.

"La convocatoria íntegra amanecerá

publicada este lunes entrante y con ello

hemos dejado en firme la ruta que nave-

garemos de la mano de las y los aspiran-

tes de la militancia, y de frente a la ciuda-

danía para concluir con una nueva diri-

gencia nacional", apuntó.

Se prevén 45 días de campaña, que la

elección se realice el 10 de noviembre

con la instalación de alrededor de mil 600

casillas en todo el país. "Estamos espe-

rando una participación de cuando menos

65% de los militantes del PAN”, dijo

Aranda.

Los aspirantes a ser candidatos

deberán reunir las firmas de 10% del

padrón, es decir 30 mil 298 apoyos de

militantes o de 114 consejeros nacionales.

"Por ejemplo, en el tema de recolec-

ción de firmas tiene razón el compañero

cuando habla del número de firmas, van a

ser 30 mil 298 porque acuérdense que los

militantes que pueden participar deben

tener un año de militancia efectiva.

Entonces, si hay 302 mil 982 panistas que

pueden participar el 10 de noviembre,

que será el día de la elección, estamos

hablando de más de 30 mil firmas",

apuntó.

Expresó que la realización de un deba-

te entre los candidatos en el mes de octu-

bre y dijo que se espera que al menos par-

ticipe una mujer. Cuestionada sobre los

llamados padroneros del partido y que

puedan influir en la elección interna,

apeló al “buen comportamiento” de los

aspirantes. Juan Antonio García Villa,

integrante de dicha comisión, refirió que

“el partido no va a aportar directamente a

cada candidato, aunque [va a] poner [al]

servicio de todos los candidatos sus insta-

laciones y sus equipos de manera equita-

tiva”. Sin embargo, se informó que el

tope de campaña de cada uno de los can-

didatos (que será con recursos propios)

será de entre 8 millones y 10 millones de

pesos.
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Morena y sus aliados dieron a conocer
el viernes los principales cambios, de más
de 100, que le harán a la propuesta que el
Titular del Ejecutivo envió a la Cámara de
Diputados el pasado 5 de febrero, y entre
ellos está elegir a la totalidad de los minis-
tros que integrarán la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) en la primera
elección, que se realizaría el primer domin-
go de junio de 2025.

El dictamen prevé el uso de tómbola
como método de insaculación para ajustar
el número de postulaciones para cada
cargo, observando la paridad de género.

En dicha elección también se reno-
varían alrededor de 800 cargos dentro del
Poder Judicial, que será determinado a
través de un informe que emita el Consejo
de la Judicatura Federal (CJF) al Senado.

"El proceso electoral extraordinario
2024-2025 dará inicio el día de la entrada
en vigor del presente decreto. En dicha
elección se elegirán la totalidad de los car-
gos de ministras y ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación, las magis-
traturas vacantes de la Sala Superior y la
totalidad de las magistradas y magistrados
de salas regionales del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación, los
integrantes del Tribunal de Disciplina
Judicial, así como la mitad de los cargos de
magistradas y magistrados de Circuito y
juezas y jueces de Distrito, en los términos
del presente artículo", establece.

En el caso de los magistrados de
Circuito y jueces de Distrito, la elección
será escalonada, renovándose la mitad de
los cargos correspondientes a cada circuito
judicial en la elección extraordinaria del
próximo año, y los restantes en la elección
federal ordinaria de 2027.

La iniciativa propone reducir de 11 a 9
los ministros de la SCJN, y en el proyecto

de dictamen se establece que "su presiden-
cia se renovará cada dos años de manera
rotatoria en función del número de votos
que obtenga cada candidatura en la elec-
ción respectiva, correspondiendo la presi-
dencia a quienes alcancen mayor vota-
ción".

Los ministros que resulten selecciona-
dos en la elección extraordinaria durarán
ocho y 11 años, por lo que su encargo ven-
cerá el año 2033 y 2036 para cuatro y cinco
de ellos, respectivamente. Los periodos
que correspondan a cada cargo se determi-
narán en función del número de votos que
obtenga cada candidato, correspondiendo
un lapso mayor a quienes alcancen mayor
votación.

También condiciona a los actuales
ministros que concluyan su cargo por no
postularse o no haber sido electos, a recibir
un haber de retiro sólo si presentan su
renuncia antes de la fecha de cierre de la
convocatoria, el 31 de agosto de 2025.

Los magistrados de Circuito y los jue-
ces de Distrito que resulten electos en la

elección extraordinaria de 2025 durarán
ocho años en el cargo, hasta 2033, detalla
el documento elaborado por la Comisión
de Puntos Constitucionales. 

En cuanto a los requisitos para partici-
par en la elección, el proyecto de dictamen
quita las edades mínimas para acceder al
cargo de ministro (35 años), magistrado de
Circuito (35 años) y juez de Distrito (30
años). Conserva el requisito de contar con
título profesional de licenciado en
Derecho, pero deroga la antigüedad míni-
ma de 10 años expedido por una autoridad
o institución legalmente facultada en el
caso de los ministros, y de cinco años en el
de los magistrados y jueces, y establece un
promedio general mínimo de 8.0 y de 9.0
en las materias relacionadas con el cargo.

El diputado Juan Ramiro Robledo, pre-
sidente de la Comisión de Puntos
Constitucionales, explicó que cuando los
consejos de evaluación consideren que hay
un exceso de candidatos para un cargo, se
realizará el sorteo para decidir a quienes
participarán en la elección.

Peritos y analistas detectaron al menos
10 irregularidades en la investigación. 

Renuncia fiscal
de Sinaloa por

caso Cuén Ojeda

CONÉCTATE
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La Asociación Nacional de

Magistrados de Circuito y Jueces de

Distrito (JUFED) convocó a sus más de

mil 600 integrantes y no agremiados a

votar el próximo lunes si se van a un paro

pacífico el primer minuto del 21 de agos-

to, en rechazo a la reforma judicial del

presidente Andrés Manuel López

Obrador.

La JUFED, encabezada por la juez

Juana Fuentes Velázquez, planteó este

viernes una suspensión temporal de labo-

res jurisdiccionales en todos los órganos

del Poder Judicial de la Federación, en la

que solo se mantendría la atención de

asuntos urgentes, conforme al calendario

de guardias regulares establecido por el

Consejo de la Judicatura Federal.

"La suspensión de labores dará inicio

a las 00:00 horas del día miércoles 21 de

agosto de 2024 y continuará hasta que se

cumplan nuestras peticiones, y dicha sus-

pensión se levantará con la aprobación de

las Mesas Directivas Nacional y

Regionales de la JUFED", propuso.

La JUFED consideró necesaria la par-

ticipación de no sólo los magistrados y

jueces afiliados a la Asociación, sino de la

totalidad de los juzgadores, secretarios en

funciones de juez, personas vencedoras

de los concursos de oposición asociadas

que se encuentren realizando dichas fun-

ciones o pendientes de adscripción,

mediante voto personal, libre y secreto

vía electrónica.

Indicó que terminando la jornada de

votación, se levantará un acta de escruti-

nio con los resultados de la votación.
Los candidatos panistas deberan tener al menos cinco años como militantes y reunir
al menos 30,298 firmas.

Lanza PAN convocatoria para
actualizar dirigencia nacional

Van jueces y magistrados por ‘paro pacífico’

Va Morena por uso de tómbola y
renovar a los ministros en 2025

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Dijeron que los foros realizados por la
Cámara Baja sobre la reforma judicial
fueron una "simulación".

El Monterrey se impuso 2-1 al Puebla con su nuevo 
técnico, Martín Demichelis, en las gradas del Cuauhtémoc.

Los goles de Berterame y Canales aseguraron los tres 
puntos, colocando al equipo regio en lo más alto del

Torneo Apertura 2024.
1/DEPORTIVO 

Rayados toma la cima

Los jueces y magistrados podrán durar hasta nueve años en el cargo, pero con
opción a reelección.
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La fiscal general de Sinaloa, Sara
Bruna Quiñonez, renunció a su cargo,
luego de que la Fiscalía General de la
República (FGR) exhibió una serie de
irregularidades y omisiones en la carpeta
de investigación por el asesinato del
político Héctor Melesio Cuén Ojeda.

El vicefiscal general del estado,
Dámaso Castro Saavedra, se quedará
como responsable de despacho en lugar
de la exjueza del fuero común, quien se
desempeñó como fiscal desde noviembre
de 2011.

Después de presentar su renuncia con
carácter de irrevocable, Quiñonez
Estrada agradeció al gobernador y dijo
que durante su gestión las cosas se
hicieron bien "y para no entrar en contro-
versias que puedan afectar carpeta de
investigación alguna, me retiro del
cargo".

Previamente, la mañana del viernes,
el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha
Moya, a través de redes sociales anunció
la separación del cargo de la fiscal e hizo
mención de que la renuncia de la fun-
cionaria se deriva de la serie de observa-
ciones emitidas por la FGR, la cual atra-
jo la investigación del homicidio del
exrector de la Universidad Autónoma de
Sinaloa (UAS).



l delito de la extorsión es
uno de los que más lasti-
ma y afecta a la sociedad
mexicana ya que, por un
lado, implica un acto de
violencia o una amenaza

que genera un miedo tan intenso que
coacciona la voluntad de la víctima, y
por el otro, pone en peligro el bienes-
tar de las comunidades afectadas y
obstaculiza el crecimiento y desarrollo
económico. Este delito no solo
impacta el patrimonio de la víctima,
sino que también atenta contra su lib-
ertad de autodeterminación y su paz
mental.

Según cifras del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, la extorsión
aumentó un 53.80% de 2018 al 2023,
y según la Coparmex, es el segundo
delito más frecuente entre sus socios.

No obstante, este delito no solo se
comete en contra de grandes empre-
sarios y comerciantes, sino que se ha
expandido a pequeños productores,
artesanos, migrantes y a la sociedad en
general. Se cobra el derecho de paso,
de piso y hasta de sombra. En Áreas
Naturales Protegidas, grupos delic-
tivos exigen bajo amenazas cuotas a
locales y comerciantes, afectando el
turismo y la conservación.

La extorsión va más allá de impon-
er un cobro indebido periódico a cam-
bio de protección; también se extiende
a imponer bienes y servicios, y a
obligar a sectores como agricultores,
pescadores y ganaderos a vender sus
productos a precios inferiores a los del
mercado. Se han adueñado de redes de
transporte y tienen intereses en la dis-
tribución de limón, aguacate, agave y
maíz. Aquellos que se niegan a pagar
corren el riesgo de que su negocio, su
integridad física o la de sus familiares
sean dañados por actos violentos que
envían un mensaje a toda la comu-
nidad.

El cobro de un "impuesto" valida a
los grupos criminales como una
autoridad territorial paralela. Y el
temor provocado por sus amenazas,
disuade a las víctimas de denunciar, lo
que se refleja en la ENVIPE 2023 que
indica que la extorsión es el segundo
delito más común en el país, a pesar de
que en 2022 solo se denunció el 3% de
los casos; es decir, hay una cifra negra
del 97%.

El negocio de la extorsión es alta-
mente lucrativo para las organiza-
ciones criminales, ya que es fácil de
perpetrar, requiere poca inversión y
conlleva bajo riesgo. Es tan redituable,
que se ha convertido en una fuente
crucial de financiamiento que les per-
mite a los criminales controlar la
economía, la política y la sociedad en
algunas zonas del país, al tiempo de
facilitar su infiltración en empresas
legítimas, donde incluso establecen
redes empresariales para reinvertir sus
ganancias.

En muchos casos, estos grupos ocu-
pan el vacío dejado por el gobierno,
estableciendo una autoridad paralela
que impone un sistema de justicia
basado en castigos físicos severos, o
incluso la muerte, para quienes no
acatan sus normas.
Desafortunadamente, el crimen ha
sabido aprovechar la desconfianza de
la población hacia las autoridades
(principalmente locales) para pose-
sionarse como figuras de autoridad
reconocidas por la comunidad.

Existe una relación simbiótica entre
la extorsión y el crecimiento de las
redes criminales, donde cada una ali-
menta y fortalece a la otra, funcionan-
do como causa y efecto en un ciclo
continuo. Para romper este ciclo se
requieren medidas múltiples y contun-
dentes. Es fundamental combatir la
impunidad y dar seguimiento a las
investigaciones y procesos en curso,
pero esto no es suficiente.

Se requiere fortalecer la capacidad

de investigación y de coordinación de
las instituciones, al tiempo de focalizar
un sistema de inteligencia para des-
mantelar las redes que operan este ilíc-
ito.

Vale la pena considerar la experien-
cia de Italia, un país con más de un
siglo enfrentando la extorsión

mafiosa, que ha implementado progra-
mas de protección de testigos y pro-
movido la participación activa de la
sociedad civil en la lucha contra el
crimen organizado. En el caso de
México, solo con una estrategia inte-
gral y territorial que incluya a empre-
sarios, comerciantes y ciudadanos se
podrá reducir este delito y el temor de
ciertos sectores para invertir en nue-
stro país.

ufórico con su reelección
como presidente nacional del
PRI, Alejandro Moreno
Cárdenas, igual pacta con dios
que con el diablo, traiciona y
rompe con exlíderes del tricol-
or que han cuestionado su ile-

gal proceder, los margina o enfila hacia la
expulsión del partido y de ribete madruga al
INE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF).

Empecemos por explicar esto último.
Con el control a "billetazos" de los inte-

grantes de la asamblea general y el consejo
político nacional priista que le permite el
financiamiento público que promedia los mil
millones de pesos anuales, el apodado
"Alito", como se sabe, reformó los estatutos
partidistas para poder reelegirse hasta por dos
períodos consecutivos más, es decir, hasta
2030.

La prohibición de reelegirse en la dirigen-
cia del partido heredero de una revolución
que tuvo como consigna principalísima la de
"sufragio efectivo, no reelección", fue dero-
gada en una fecha, el 7 de julio pasado, cuan-
do no se podían realizar tales cambios, por no
haber concluido el proceso electoral de este
año, de acuerdo con la legislación vigente.

Quienes lo han advertido y sobre ese base
denunciado, consideran que Moreno
Cárdenas y su camarilla dan por hechas e
irrevocables la reforma estatutaria y la reelec-
ción de ella derivada, sin que el INE y en últi-
ma instancia el TEPJF hayan determinado si
son válidas, luego de ser impugnadas por
exdirigentes y militantes del Revolucionario
Institucional.

Así, mientras los órganos electorales no
resuelvan al respecto, ni la reforma estatutaria
tricolor ni la reelección de "Alito" son
legales, y tanto el INE como el TEPJF quedan
en calidad de instancias "madrugadas".

Ir a prisión por las acusaciones de presun-
ta corrupción, enriquecimiento ilícito, fraude
fiscal y peculado que le han fincado en
Campeche (al menos dos) y a nivel federal
(una), así como las que involucran a un her-
mano, es el mayor de los miedos de Moreno
Cárdenas.

Como diputado, en la agonizante legislatu-
ra número 65, evitó ser llevado a juicio de
desafuero, pues la composición de la cámara
baja puso en "tablas" a la Sección Instructora
con dos diputados de la 4T y dos de la coali-
ción "Va por México" (uno del PAN y uno del
PRI).

Pero esa detente seguramente cambiará
con la naciente legislatura número 66 lo que
expondría a Moreno Cárdenas a una dictami-
nación de juicio político.

Por eso ya desde esa posición, no solo no
ha abandonado sus tratos con los partidos con
que hizo coalición (PAN y PRD) sino que ya
se acercó a Morena, específicamente a quien
será el líder de la fracción senatorial guinda,
Adán Augusto López, para ofrecer, a cambio
de impunidad, no solo los dos escaños que la
4T y aliados necesitan para completar la may-
oría constitucional, sino toda su raquítica
bancada de 17 senadores, sino es que de 16, si
logra impedir con otra de sus traiciones que
Beltrones forme parte de ella.

Beltrones ya declaró que no permitirá que
un "dictadorzuelo", un "autoritario", como le
llamó, siga cometiendo más arbitrariedades,
mientras que Moreno Cárdenas se refirió al
exgobernador de Sonora como un "político de
vitrina".

La traición ha sido práctica regular del tal
"Alito", pues tal y como ha ocurrido ahora
con Beltrones, ya lo hizo con su mentor en
Campeche, José Antonio González Kuri, con
los excandidatos presidenciales priistas
Francisco Labastida Ochoa y Roberto
Madrazo; con el presidente Enrique Peña
Nieto, con su exsecretario de Gobernación,
Miguel Ángel Osorio Chong, con la expresi-
denta del PRI, Claudia Ruiz Massieu (y por
añadidura con su tío Carlos Salinas de
Gortari), y con las también exlideresas tricol-
ores, Dulce María Sauri, Ivonne Ortega y
Beatriz Paredes, así como los exgobernadores
José Murat, Claudia Pavlovich, Quirino
Ordaz, Alejandro Murat y Omar Fayad, entre
otros.

eguramente, cuando AMLO
pensó y propuso a Claudia
como aspirante a sucederlo,
nunca se imaginó que
estaría creando su propia

versión del Dr. Frankenstein, ahora en
mujer, de agradable aspecto, fina
inteligencia, de trato amable y sencillo
y con un corazón noble que entiende y
comprende los problemas de la gente y,
sobre todo, del país, al que no sólo
intentará construir un segundo piso,
sino dotarlo de infraestructura moderna,
además de humanismo, que acabe por
definir el camino de la 4ª transforma-
ción.

Y es que, ahora que fue declarada
formalmente presidenta electa, Claudia
parece una gigantesca criatura, capaz de
tragarse a la oposición de una sola mor-
dida o bien, de poner en su lugar -de un
manazo- a sus compañeros de MORE-
NA, que creen que mayoría calificada
significa no negociar y hasta devorar a
su mismo creador, si es necesario, pues
a partir de que se le coloque la banda
presidencial, el próximo 1 de octubre,
podrá hacer casi todo lo que quiera.

Desde aprobar todo el plan C en el
congreso y crear con ello una nueva
constitución; pasando por redefinir un
nuevo modelo de administración públi-

ca, donde se creen nuevas instituciones
y desaparezcan algunos órganos
autónomos -aunque no sus funciones-;
hasta enfrentar al crimen organizado de
manera coordinada y efectiva en todo el
país, como no quiso hacerlo AMLO,
pues su poder será casi sobrenatural.

Ciertamente, hemos creado una
monstrua. ¿Será esa criatura un riesgo
para México? Si y no.

Sí lo será, si permite que el Dr.
Frankenstein siga influyendo en sus
decisiones, pues en su obsesión por el
poder y el reconocimiento por su obra,
querrá -desde su laboratorio
tabasqueño- continuar con sus experi-
mentos sociales, aunque él diga que no,
pues su espíritu de caudillo puede más
que la prudencia política y, aun, cientí-
fica de la misma Claudia.

Para él, como jefe máximo del
movimiento y carismático hombre de la
ciencia política, la criatura le pertenece
y debe obedecer sus órdenes, sin darse
cuenta de que en la perfección de su
obra, ella cuenta con inteligencia
propia, que la hace cubrir casi todas las
formas del conocimiento: la ciencia, la
tecnología, la política, la social y hasta
el dominio del idioma inglés, que la
hará comunicarse mejor con su princi-
pal socio comercial y con el resto del
mundo, si decide salir al exterior a

enfrentar los retos globales, especial-
mente, el medio ambiente, donde ella
también es especialista.

Si así fuera, estoy seguro de que el
propio Dr. Frankenstein reconocería -
como ya lo ha insinuado en corto-, que
ella está mejor preparada que él y que
será mejor presidenta, resignándose a
cerrar su laboratorio y contarles cuentos
a sus nietos, aunque no de terror, pues
ya no le gustan.

No, no será un riesgo, si establece su
tiempo y espacio propios, no sólo con
AMLO, sino con el partido, que han
dado muestras de querer ir por el
camino fácil de la mayoría calificada.
Claudia debe marcar su propia ruta y
ritmo de trabajo, para lo cual cuenta con
un equipo de especialistas en cada tema.
Me parece que, tan inteligente como es,
ella ya ha visualizado ese reto, entre la
continuidad y la ruptura y, como lo ha
insinuado, respetará al presidente hasta
el último día de su mandato, para luego
cumplir sus prioridades, su programa de
gobierno y sus proyectos de trabajo.

De ahí que ella haya aceptado acom-
pañar al presidente en sus giras de fin de
semana -sin considerar si quiera el tema
de la seguridad, pues tener a dos presi-
dentes juntos siempre será un riesgo-,
seguir realizando las mañaneras y las
reuniones del gabinete de seguridad, así

como apoyar las decisiones del aun
presidente, en temas tan candentes
como el caso del “mayo” Zambada.
Todo ello habla de total lealtad hacia su
jefe, cuyo límite -según yo- será el
próximo 1 de octubre, cuando reciba la
banda presidencial. A partir de entonces
veremos a la criatura actuar sola.

Los casi 36 millones de votos
obtenidos por Claudia en esta contienda
presidencial -seis millones más que el
hombre hace seis años-, además de la
excelente campaña electoral desarrolla-
da por ella, que poco a poco fue ganan-
do adeptos propios y extraños en su
doble lucha por convencer a una
sociedad todavía machista de su perfil
como política, pero también como
mujer, para ocupar el más alto cargo del
país, por primera vez en la historia, le
dieron la suficiente autoridad moral y
respeto para continuar con la obra de la
transformación, sin mentores ni tutores.

Paradójicamente, la creación del Dr.
Frankenstein se ha convertido en su
propia antítesis política, que los hará
pasar a la historia de la nueva ciencia
política de México como la alumna que
superó al maestro desde su génesis.

Es hora de que el Dr. Frankenstein
deje escapar a la criatura.

Politólogo y exdiplomático

Traidores Nacionales" así cali-
ficó Vladimir Putin a los rusos
que coinciden con las ideas lib-
erales occidentales en febrero del

2023, justo a un año de la invasión a
Ucrania. Este discurso no fue un simple
arrebato de retórica belicosa, sino una man-
ifestación de una estrategia política deliber-
ada que se remonta a doce años atrás.

En 2012, Rusia aprobó la llamada "ley de
agentes extranjeros", que requería que las
organizaciones no gubernamentales (ONG)
que recibían financiamiento del extranjero y
participaban en actividades consideradas
"políticas" se registraran como "agentes
extranjeros". Esta ley no sólo buscaba
desprestigiar a las ONG, sino también sem-
brar la duda y el miedo en la sociedad civil
rusa, asociando la defensa de los derechos
humanos, la crítica y la supervisión elec-
toral con la traición a la patria.

La intención de la ley era clara desde el
principio: crear un clima de sospecha y hos-
tilidad hacia cualquier organización que
pudiera desafiar al régimen de Putin. Al eti-
quetar a estas ONG como "agentes extran-
jeros", se les estigmatizaba y se insinuaba
que sus actividades estaban dictadas por
potencias occidentales enemigas, no por un
genuino interés en mejorar la sociedad.

El impacto de esta ley ha sido devastador
para la sociedad civil en Rusia. Más de
1000 organizaciones han sido etiquetadas
como "agentes extranjeros" desde su imple-
mentación, lo que ha llevado a muchas a
cerrar sus puertas debido a la inmensa pre-
sión financiera, el escrutinio legal y la pér-
dida de apoyo público. La ley ha sido uti-
lizada para silenciar a los medios de comu-
nicación independientes, quienes, tras ser
designados como "agentes extranjeros", se
ven obligados a marcar su contenido con un
aviso que les quita credibilidad y espanta a
potenciales anunciantes. No sorprende que,
para 2021, alrededor de 1,500 activistas y
periodistas hayan abandonado Rusia,
huyendo de la represión.

En México, López Obrador ha arremeti-
do repetidamente contra organizaciones no
gubernamentales como Mexicanos contra la
Corrupción y la Impunidad" (MCCI),
acusándolas de recibir financiamiento
extranjero con la intención de desestabilizar
su gobierno. Al igual que Putin en 2012,
López Obrador está utilizando la retórica
del nacionalismo y la soberanía para justi-
ficar una potencial represión contra organi-
zaciones que lo critican. La amenaza de
revisar y posiblemente restringir el finan-
ciamiento extranjero a estas organizaciones
es un claro intento de amedrentarlas y silen-

ciarlas.
Apenas ayer conocíamos la noticia de

que un tribunal de Rusia habría condenado
a una ciudadana ruso-estadounidense, a 12
años de prisión por "alta traición" tras haber
realizado una donación de apenas 50
dólares a una ONG que proporciona asis-
tencia material a Ucrania. Este caso, juzga-
do a puerta cerrada, es un ejemplo claro de
cómo la ley rusa de "agentes extranjeros" ha
evolucionado para reprimir no solo a orga-
nizaciones, sino también a individuos que
se atreven a desafiar o incluso a ayudar a
quienes son percibidos como enemigos del
régimen de Vladimir Putin.

Es crucial que en México se eviten los
errores cometidos en Rusia. El espacio cívi-
co debe protegerse y garantizarse como un
ámbito donde se pueda cuestionar al poder
sin temor a represalias. La experiencia rusa
demuestra que leyes como la de agentes
extranjeros no son simples mecanismos de
transparencia, sino herramientas de repre-
sión que socavan la democracia y los dere-
chos humanos. México no puede permitirse
seguir ese camino. Las ONG desempeñan
un papel fundamental en la construcción de
una sociedad más justa y transparente, y su
independencia debemos defenderla a toda
costa.

X: solange_
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La Cámara de Diputados realizará la
credencialización de los diputados fed-
erales electos que integrarán la LXVI
legislatura, del 21 al 28 de agosto.

Dicha credencial servirá de identifi-
cación a los legisladores y para acceder
a la sesión constitutiva que se realizará
el 29 de agosto.

La convocatoria, publicada en la
Gaceta Parlamentaria, establece que las
y los legisladores electos deberán acud-
ir al edificio “C”, planta baja, del
Palacio Legislativo de San Lázaro, a
partir del miércoles 21 de agosto, de 10
a 18 horas.

Para las diputadas y los diputados
electos por el principio de mayoría rel-
ativa las fechas asignadas son: del
grupo parlamentario de Morena
deberán asistir el miércoles 21, el
jueves 22 y el viernes 23 de agosto.

Los diputados del Partido del
Trabajo (PT), el jueves 22, y del
Partido Acción Nacional (PAN), el
viernes 23.

En tanto, las y los integrantes del
Partido Revolucionario Institucional
(PRI), el lunes 26. Del Partido de la

Revolución Democrática (PRD),
Movimiento Ciudadano (MC) y una
diputada independiente, el martes 27.

El miércoles 28, del grupo parla-
mentario del Partido Verde Ecologista
de México (PVEM).

Por lo que corresponde a las
diputadas y los diputados electos por el
principio de representación propor-
cional, las fechas establecidas son:

El sábado 24, el domingo 25 y el
lunes 26 de agosto deberán presentarse
las y los integrantes de Morena.

Del PAN harán lo propio el domingo
25, y del PT y PRI, el lunes 26.

El martes 27 están convocados las y
los integrantes de MC y el miércoles 28
del PVEM. Este último día también
está señalado para la atención de asun-
tos por resoluciones jurisdiccionales.

Cd. de México/El Universal.-                 

Una jueza de distrito le concedió la
suspensión provisional al exgobernador
de Chihuahua, Javier Corral Jurado,
contra la orden de aprehensión que fue
librada en su contra por el delito de pec-
ulado relacionado con un presunto
desvío de 98.6 millones de pesos.

Patricia Marcela Diez Cerda, titular
del Juzgado Quinto de Distrito de
Amparo en materia Penal, le impuso al
político de extracción panista el pago de
una garantía de 120 mil pesos para que
se mantenga vigente la medida cautelar.

La impartidora de justicia fijó para el
próximo 27 de agosto la audiencia inci-
dental en la que determinará si le con-
cede la suspensión definitiva.

Corral Jurado es buscado por la

Fiscalía Anticorrupción con base en una
orden de aprehensión librada por el juez
de Primera Instancia del Distrito
Judicial de Morelos en Chihuahua, por
el delito de peculado.

El mandato de captura fue girado el
pasado 9 de agosto en la causa penal
3050/2024, con base en una carpeta de
investigación iniciada por una denuncia
de la Auditoría Superior del Estado.

Cabe recordar que el pasado miér-
coles, policías de Chihuahua intentaron
ejecutar esa orden de aprehensión con-
tra Javier Corral en el restaurante Gin
Gin de la colonia Roma; sin embargo,
no se pudo cumplimentar por la inter-
vención del encargado de despacho de
la Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México (FGJCDMX), Ulises
Lara.
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La presidenta electa de México,
Claudia Sheinbaum, descartó que Javier
Corral, exgobernador de Chihuahua, deje
de permanecer a su equipo de trabajo
además que es senador de la República.

"No, no tiene por qué salirse del
equipo, es un senador de la República
(electo), es una persecución", y añadió
que es una "venganza política".

Lo anterior al ser cuestionada sobre el
intento de detención que quiso realizar la
Fiscalía General de Chihuahua a Corral
en un restaurante de la Ciudad de México
y donde el encargado de la fiscalía capi-
talina, Ulises Lara, intervino para su no
detección, ya que se negó a la colabo-
ración con las autoridades de Chihuahua.

Cabe mencionar que, Sheinbaum en
diversas ocasiones ha defendido a Corral,
al señalar que es persecución política los
delitos de los que se le acusa, pero que él
debe dar explicaciones.

Asimismo, ha mencionado que la

Agencia Anticorrupción, la cual le propu-
so Javier Corral, sigue en valoración con
Raquel Buenrostro, próxima secretaria de
la Función Pública.

Por otro lado, Claudia Sheinbaum
detalló que es la primera vez que viajó
con el presidente Andrés Manuel López
Obrador en un avión de la Fuerza Área
Mexicana debido a que los eventos entre
un punto y otro tienen una distancia larga.

‘AMLO es un buen maestro’
Al asegurar que el mandatario federal

Andrés Manuel López Obrador "es un
buen maestro", la presidenta electa,
Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que a
partir del 1 de octubre va a gobernar con
el principio de cero corrupción en su
administración, y cercana al pueblo de
México.

Un día después de haber recibido la
constancia de Presidenta Electa,
Sheinbaum elogió al presidente López
Obrador al señalar que es "el mejor
Presidente que ha tenido México", y que

si bien hay diversos expresidentes que se
honran, pero "no hay nadie en la historia
con el amor y la popularidad que tiene
Andrés Manuel López Obrador".

Señaló que, los adversarios quieren
que tome distancia y que diga que hay
diferencias con López Obrador Obrador,

pero señaló: "Yo digo y siempre voy a
decir: ¡Ha sido, es y será un honor estar
con Obrador!

En ese sentido, mencionó que el pres-
idente de México es su "maestro" y que a
partir del 1 de octubre va a gobernar con
los principios que le enseñó, "cero cor-

rupción en el gobierno: 'No puede haber
gobierno rico con pueblo pobre'".

Agregó: "Y el principio de gobernar
siempre cerca del pueblo, en territorio,
ese principio básico de la democracia:
'Con el pueblo todo, sin el pueblo, nada'.
Vamos a gobernar con esos principios a
partir del primero de octubre; tenemos un
buen maestro: el Presidente López
Obrador".

La exmandataria capitalina reiteró que
es tiempo de transformación, y también
tiempo de mujeres, ya que en 200 años de
la República, le tocará ser la primera
mujer Presidenta.

"No pienso que llego sola, por mi
esfuerzo personal o por algo individual,
llegamos todas las mujeres de México.
Es un reconocimiento del pueblo de
México, a las madres, a las tías, a las
hijas, a las abuelas, a las bisabuelas; y por
eso, sepan que llevamos en el corazón, en
la mente, en el pensamiento, nuestro
espíritu de mujer y nuestro espíritu de
Transformación", dijo.
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El embajador de Estados Unidos en
México, Ken Salazar, afirmó este viernes
que el arresto de Ismael "el Mayo"
Zambada y Joaquín Guzmán López, hijo
de Joaquín "el Chapo" Guzmán, sor-
prendió incluso al fiscal estadounidense,
Merrick Garland. "También a nosotros, al
fiscal Garland, que es la autoridad más alta
en los Estados Unidos, y yo, la autoridad
más alta en México, nos llegó de sorpresa
lo que pasó ese día", señaló el diplomático
durante una rueda de prensa.

Pese a las acusaciones del Gobierno de
México, encabezado por Andrés Manuel
López Obrador, sobre la falta de coop-
eración de Washington para informar de la
detención de ambos narcotraficantes,
Salazar enfatizó que están "compartiendo
toda la información" de lo que saben con

las autoridades mexicanas.
Afirmó que desde que se enteraron de

que autoridades de su país arrestaron a los
capos ha estado en "comunicación muy
profunda" con el Gobierno de México.

Asimismo, reiteró que Guzmán López
se entregó de manera "voluntaria" a las
autoridades de Estados Unidos y que
alguien llevó contra su voluntad a
Zambada en el avión que aterrizó en El
Paso. Insistió en que no participó ninguna
agencia estadounidense en el operativo y
que no se utilizaron recursos de su país
para aprehenderlos. "Joaquín Guzmán vol-
untariamente se entregó. Lo segundo es
que la evidencia que vimos nosotros cuan-
do llegó él a Santa Teresa, Nuevo México
al aeropuerto es que al Mayo lo habían lle-
vado contra su voluntad. Lo tercero, y
quiero que lo entiendan muy claramente,
no hubo recursos de los Estados Unidos en

esa operación", sostuvo.
Reiteró que el 9 de septiembre será la

audiencia de Zambada en una corte de
Texas, y el próximo 30 de septiembre en
Chicago la de Joaquín Guzmán López.

Sin embargo, López Obrador ha duda-
do de que no hayan participado agentes
estadounidenses en territorio mexicano,
como sostuvo la semana pasada el emba-
jador de Estados Unidos, quien aseveró
que fue una "operación entre carteles", y ha
pedido avances de la investigación de la
captura a la Fiscalía General de la
República (FGR) .

La detención de Zambada, quien no
había pisado la cárcel en sus más de 40
años dedicado al narcotráfico, ha causado
un terremoto político en México que se
agudizó con una carta que el capo publicó
el sábado, en la que aseveró que se reuniría
con el gobernador de Sinaloa.
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Al manifestar que "se está intervinien-
do", el presidente Andrés Manuel López
Obrador afirmó este viernes que el Ejército
y otras Fuerzas Armadas federales y
estatales realizan acciones para proteger a
productores de limón en Michoacán, que
son víctimas de extorsión por parte de gru-
pos criminales.

El Mandatario federal reconoció que la
extorsión ha provocado un aumento en el
precio del cítrico, pero espera que sea
momentáneo.  En conferencia de prensa y
previo a la reunión de seguridad que sos-
tendrá en Morelia, Michoacán, señaló que
elementos de las Fuerzas Armadas fed-
erales y estatales ya están en la zona para
atender las denuncias de los productores de
esta región. "Hay este conflicto de extor-
sión en la zona de Buenavista, de la Tierra

Caliente de Michoacán, y ya está inter-
viniendo el Ejército, la Guardia Nacional,
la policía estatal para dar protección a los
productores", indicó.

En Palacio Nacional, reconoció que
este delito ocasiona que el precio del cítri-
co se haya elevado a 26 pesos por kilo. 

"No deja de llevar esto [el paro] en la
producción de limón a que aumente el pre-
cio del limón, pero yo espero que sea tran-
sitorio. Hay quienes hablan de 26 pesos el
kilo, otros que menos, pero en fin, estamos
atendiéndolo".

Por lo que un medio de comunicación,
se dio a conocer que el pasado miércoles la
situación de los cortadores de limón, afec-
tados por el paro de la cadena de comer-
cialización, al igual que los productores,
que piden la intervención del Ejército para
terminar con las extorsiones del crimen
organizado.

Ya se está interviniendo en Michoacán: López Obrador

Expresa Salazar que arresto de capos sorprendió al fiscal de EU

El embajador destacó que, tras la detención de los capos, ha mantenido una
"comunicación muy profunda" con el Gobierno de México.

Se preparan diputados
para la LXVI Legislatura

Descarta Sheinbaum dejar fuera de su equipo al exgobernador de Chihuahua

Sheinbaum defendió a Javier Corral tras el intento de detención en la Ciudad
de México.

Los legisladores morenistas deberán asistir los días miércoles, jueves y
viernes.

Conceden suspensión a orden
de aprehensión contra Corral

El exgobernador de Chihuahua, deberá pagar una garantía de 120 mil pesos
para mantener la suspensión provisional.

Los limoneros solicitaron que el
problema se resuelva de raíz.

Los legisladores deberán acudir al Palacio Legislativo de San
Lázaro del 21 al 28 de agosto para recibir sus credenciales.
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La diputada Macarena Chávez Flores

(PRD) propuso adicionar los artículos

476-Bis, 476-Ter y 487 de la Ley Federal

del Trabajo, para considerar el estrés

como enfermedad de trabajo.

Asimismo, la iniciativa, que fue turna-

da a la Comisión de Trabajo y Previsión

Social, de la Cámara de Diputados,

establece que los trabajadores que sufran

un riesgo de trabajo tendrán derecho,

además de asistencia médica y quirúrgica,

a la psicológica y psiquiátrica.

El estrés laboral es un fenómeno cada

vez más frecuente y de consecuencias

importantes, las cuales afectan el bienes-

tar físico y psicológico del trabajador; los

problemas de salud relacionados con el

estrés van en aumento cada día, debido a

que las características de las labores a

realizar dentro de un empleo han cambia-

do radicalmente en las últimas décadas,

señala el documento. "Anteriormente, los

trabajos, en su mayoría, demandaban por

lo general, solo fuerza muscular, pero

actualmente requieren de un esfuerzo

mental y, además, de un desgaste emo-

cional; esto, aunado al considerable incre-

mento en el ritmo de trabajo, pues un

número menor de trabajadores deben

alcanzar los mismos o incluso mayores

resultados", explicó.

La legisladora perredista dijo que la

reforma está encaminada a proteger a los

trabajadores que no logran identificarse a

través de ninguna enfermedad descrita en

la tabla de enfermedades, en virtud de que

el enfermo cambia constantemente de sin-

tomatología y los tratamientos no pueden

tener la efectividad deseada.

"Esto ayudará a evitar que se sature el

sistema jurídico con demandas innece-

sarias, por lo que es primordial que se dé

entrada a esta iniciativa para evitar prob-

lemas de tipo legal, proteger la integridad

y la seguridad social del trabajador",

señaló Chávez Flores.

La iniciativa plantea que "se interpre-

tará como estrés laboral, a consideración

de dos dictámenes que ofrezca el médico

del paciente de forma continua y positi-

va a su vez, con tal de poder determi-

narlo como enfermedad de trabajo,

tomando en consideración las difer-

entes doctrinas de asociaciones o insti-

tuciones médicas renombradas".
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Durante este sexenio, el programa

Becas para el Bienestar Benito Juárez

aseguró la educación a más de 23 mil-

lones de niñas, niños, adolescentes y

jóvenes de las 32 entidades del país,

según informó la Secretaría de Educación

Pública (SEP).

Leticia Ramírez Amaya, titular del

organismo, informó que, con el programa

de infraestructura, equipamiento y ali-

mentación La Escuela es Nuestra (LEN),

de 2019 a 2024, se beneficiaron 173 mil

651 escuelas públicas de Educación

Básica en todo el país, lo que representa

99 por ciento del total de planteles de edu-

cación preescolar, primaria y secundaria.

Indicó que, con esos apoyos, se redujo

la tasa de abandono escolar en Educación

Media Superior, de 14.2 en 2018 a 8.7 por

ciento en 2023, y aumentó la eficiencia

del sistema educativo, ya que, de cada

100 estudiantes inscritos a primaria, 84

por ciento ingresó al bachillerato en 2023,

a diferencia de lo que ocurría en el sexe-

nio pasado, cuando sólo accedía 66 por

ciento. 

Comunicó que casi un millón de

plazas docentes se han basificado, mis-

mas en las que hubo incrementos salari-

ales para consolidar la revalorización y

dignificación del magisterio y el

reconocimiento de sus saberes.
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Para el próximo 30 de agosto se tiene

programada la audiencia del mexicano

Jorge Renán Solís Fernández, privado de

su libertad en India desde el 25 de sep-

tiembre de 2018, y se espera que la

Embajada de México en ese país pueda

asistir.

La Secretaría de Relaciones

Exteriores (SRE) informó que, a través

de la Embajada de México en la India, se

ha dado seguimiento al caso del conna-

cional a quien no se le ha demostrado

delito alguno, además que ha denuncia-

do ha sido víctima de tortura y amenazas

por parte de autoridades de ese país.

La SRE, a cargo de Alicia Bárcena,

indicó que, como parte de la asistencia y

protección consular, se han enviado al

Ministerio de Relaciones Exteriores de

la India más de 20 notas verbales para

solicitar diversas gestiones en favor de

Solís Fernández.

También se ha pedido una revisión

"minuciosa y a fondo" del caso desde su

inicio para establecer si existieron viola-

ciones de derechos o del proceso legal, y

actuar en consecuencia. 

Personal diplomático ha realizado 6

visitas presenciales al Solís Fernández y

ha asistido a las audiencias en la Corte.

Durante todo el proceso legal, se ha

mantenido comunicación permanente

con el connacional, su familia y aboga-

dos, atendiendo sus distintas solicitudes,

aseguró la Cancillería. 

Señaló que el pasado 30 de mayo,

personal de la Dirección General de

Protección Consular y Planeación

Estratégica y de la Dirección General de

Asía-Pacífico se reunieron con sus

familiares para tratar el caso y posibles

acciones legales.

La SRE indicó que, a través de la

Embajada de México en la India y ofici-

nas involucradas, brindará acom-

pañamiento y protección consular a

Jorge Renán Solís Fernández y a su

familia, "para asegurar que cuente con el

acceso a los mecanismos de defensa

disponibles para garantizar el debido

proceso y el respeto de sus derechos

humanos".

Familia denuncia violación a
derechos humanos

Jorge Renán Solís Fernández, ciu-

dadano mexicano, fue detenido por ele-

mentos de la policía de India el 25 de

septiembre de 2018 en la ciudad de

Indore, India. 

Según denuncian sus familiares, Solís

fue encerrado e incomunicado desde

entonces, lo que constituye una grave

violación a sus Derechos Humanos.

Durante casi seis años, la familia no

ha tenido contacto directo con él, ya que

las autoridades de ese país no permiten

visitas. 

Además, aseguran que no se le ha

comprobado ningún delito.

Temen que esta audiencia pueda ser

manipulada por las autoridades indias, lo

que agravaría aún más la situación de

Jorge Renán. 

Por lo que aseguran que a lo largo de

esos años, han insistido en que Solís fue

secuestrado, golpeado, amenazado y

extorsionado por agentes del Directorate

of Revenue Intelligence, quienes tam-

bién enfrentan acusaciones.

Aseguraon que el calvario de Solís

comenzó cuando viajó a la India en

busca de proveedores de Ayurveda, un

tratamiento médico alternativo.
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Exdirigentes del PRI interpusieron

una nueva denuncia ante el Tribunal

Electoral para anular la reelección de

Alejandro Moreno y Carolina Viggiano

como presidente y secretaria general

del partido, respectivamente.

El juicio de protección de derechos

fue promovido por Enrique Ochoa

Reza, Pedro Joaquín Coldwell y otros

actores ante la Sala Superior.

Solicitan la nulidad de la elección

debido a que el INE todavía no se ha

definido sobre la legalidad de los

nuevos estatutos.

Ochoa Reza y Coldwell piden al
TEPJF anular reelección

Expresidentes del PRI inter-

pusieron una nueva denuncia ante el

Tribunal Electoral para anular la reno-

vación de la dirigencia del tricolor, en

la que fue elegido Alejandro "Alito"

Moreno y Carolina Viggiano como

presidente y secretaria general,

respectivamente.

El juicio de protección de derechos

fue promovido por Enrique Ochoa

Reza, Joaquín Coldwell, y otros

actores ante la Sala Superior del

Tribunal Electoral.

En la impugnación reclaman "la

Comisión Nacional de Procesos

Internos del Partido Revolucionario

Institucional, como primer acto de

aplicación del Transitorio Cuarto de

las reformas aprobadas al Estatuto del

partido, el acuerdo por el que se

declara la validez del proceso interno

ordinario de elección de las personas

titulares a la presidencia y la secretaría

general del Comité Ejecutivo

Nacional (CEN) para el periodo 2024-

2028, en el que fueron reelectos

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y

Alma Carolina Viggiano Austria".

Por tanto, solicitan la nulidad de la

elección de presidencia y secretaria

general del CEN del PRI, que se llevó

a cabo el pasado 11 de agosto.

El asunto con número de expedi-

ente SUP-JDC-952/2024 fue turnado a

la ponencia del magistrado Felipe de

la Mata, que será el encargado de

resolver el proyecto.

Las reformas estatutarias avaladas

por el PRI aún deben ser aprobadas

por el Consejo General del INE, cuya

discusión se perfila a realizarse la

próxima semana.

Impugnan reelección de 'Alito' Moreno

La audiencia está programada para el próximo 30 de agosto, y se espera que
la Embajada de México en ese país asista.

Alistan audiencia de mexicano
preso en India; lo apoyará la SRE

Los exlíderes de la bancada priista interpusieron la denuncia ante el
Tribunal Electoral para anular la renovación de la dirigencia del partido.

Ven posible corrupción en caso de María Elena Ríos

La propuesta subraya que el estrés laboral es cada vez más frecuente
debido a cambios en las exigencias del trabajo.

Programas sociales garantizaron
la educación: Leticia Ramírez

Para el ciclo escolar 2024-2025 se entregarán 162 millones de Libros de
Texto Gratuitos en todo el país, anunció la titular.

Impulsan reforma para considerar estrés laboral como enfermedad

Oaxaca/El Universal.-                            

La presidenta del Tribunal Superior

de Justicia del Estado de Oaxaca,

Berenice Ramírez Jiménez, reveló que

durante la audiencia de debate en el

caso contra Juan Antonio Vera Carrizal,

acusado de tentativa de feminicidio

contra la saxofonista María Elena Ríos,

se detectaron irregularidades que

podrían ser producto de actos de cor-

rupción. 

Estas irregularidades involucran al

juez José Gabriel Ramírez Montaño,

quien estaba a cargo del caso.

En entrevista con la Red de Mujeres

Periodistas de Oaxaca, Ramírez

Jiménez informó que las irregulari-

dades fueron reportadas por el ministe-

rio público. 

Debido a esto, se decidió remover al

juez Ramírez Montaño del caso y nom-

brar en su lugar a la juez María Antonia

Esteva Domínguez, quien ahora tiene la

responsabilidad del proceso.

La presidenta del Tribunal también

mencionó que los presuntos actos de

corrupción ya están bajo investigación.

Si se confirman, podrían llevar a la

inhabilitación del juez José Gabriel

Ramírez Montaño. 

Por el momento, este ha quedado

fuera del caso, lo que marca un giro

importante en el proceso judicial.

La juez María Antonia Esteva

Domínguez, recién asignada al caso,

señaló que no podía dictar una senten-

cia inmediata debido a que no conocía

lo suficiente del expediente. 

Por esta razón, decidió cancelar la

boleta de libertad previamente emitida

y ordenó que la audiencia de debate se

repita desde la etapa de desahogo de

pruebas.

Según lo explicado por Ramírez

Jiménez, la audiencia de debate se repe-

tirá, con fecha tentativa para el próximo

21 de agosto. 

Esta decisión busca garantizar que el

proceso judicial se lleve a cabo de man-

era justa y sin interferencias indebidas.

Berenice Ramírez Jiménez, reveló que durante la audiencia contra la saxo-
fonista, se detectaron irregularidades.

Se ha pedido una revisión

‘minuciosa y a fondo’ del

caso para establecer si 

existieron violaciones de

derechos o del proceso

legal.

Comunicado de la SRE

“

Chiapas/El Universal.-                      

La Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena), desplegó 200 soldados en

Chiapas para reforzar las tareas de com-

bate al crimen organizado.

La llegada del personal castrense se

enmarca en la estrategia de seguridad

pública de la política de cero impunidad

impulsada por el gobierno federal.

En un comunicado, la Sedena informó

que fueron desplegados 200 integrantes

del Ejército en territorio chiapaneco.

El aumento de tropas es "con el fin de

reforzar el actual despliegue operativo

que mantiene el personal militar en esta

entidad e inhibir las actividades de la

delincuencia organizada", indicó.

Los soldados, tienen la misión de

colaborar estrechamente con las autori-

dades locales y disminuir los índices

delictivos mediante acciones conjuntas

y contribuir a la preservación del orden

y la paz pública.

Despliega Sedena otros 200 elementos
para combatir la inseguridad en Chiapas

La llegada de las tropas forma parte de la estrategia de seguridad nacional,
sobre la política de ‘cero impunidad’.
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El dato del día
Los acuerdos con las aerolíneas, el recorte y rea-
comodo de operaciones en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México, hizo que el
Felipe Ángeles transportara 601 mil pasajeros en
servicio regular en julio de este año, cuando
comenzó la temporada vacacional de verano.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$528.01

VentaDlr. Americano

Interbancario 15

Interbancario 16

$19.10

$18.64

$18.63

11.0016

11.1357

11.2858

8.57

8.245565

8.246309

8.2470521,105.22

Actual

$18.08

$18.63

$18.62

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 16

Udis 17

Udis 18

Udis 19

10.65

10.80

10.85

10.64

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

71.90
Brent

79.68
WTI

76.65

S&P BMV 

-0.33%

FTSE BIVA

-0.29%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.24%40,563.06

NUEVA YORK
40,659.76

54,264.92 54,083.78 Ah Con 7

17 y 18 en
Cintermex

1,108.46

8.247796

16 de agosto 2024

18.6228
18.08 19.10

20.27

0.12618 0.12625

54,083.78

0.33%  menos

Baja

Sin cambio

6 centavos más

0.00097 centavos más

40,659.76

0.24% más

10.65 10.86

96.70

20.81

Sube181.14

Al cierre del primer semestre del año, el
gobierno federal destinó 18 mil 983.4 mil-
lones de pesos para el pago de los intereses
de la deuda interna de Petróleos Mexicanos
(Pemex) y de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), cifra 11.9 por ciento
superior en términos nominales –sin
descontar la inflación– si se compara con
los 16 mil 950.9 millones de pesos destina-
dos en el mismo periodo del año pasado,
demuestran cifras oficiales.

De acuerdo con los últimos reportes
emitidos por la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), la administración
pública destinó 3 mil 553.2 millones de
dólares al pago de los intereses de la deuda
externa de las empresas productivas del
Estado, cantidad que es 12.1 por ciento más
alta respecto a los 3 mil 168.3 millones de
dólares que fueron pagados entre enero y
junio del año pasado.

Si la cifra más reciente del pago de
intereses de la deuda interna de ambas fir-
mas se compara con lo reportado al cierre
del primer semestre de 2019 –que sumó 15
mil 800.7 millones de pesos– en el
arranque del gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador, existe un
incremento de 20 por ciento.

Respecto a los 2 mil 679.7 millones de
dólares de intereses que fueron liquidados
entre enero y junio de 2019 para el pago de
la deuda externa de las empresas producti-
vas del Estado, la cantidad más reciente es
32.5 por ciento más alta.

El miércoles, Morena y sus aliados apro-
baron en comisiones cambios a los artícu-
los 27 y 28 de la Constitución para
devolver a Pemex y la CFE el carácter de
empresas públicas del Estado mexicano, un
movimiento que causa debate entre analis-
tas del sector financiero.

“Da la idea de que con este movimiento
el gobierno tendría que asumir los pagos de
la deuda de la petrolera… Ambas empresas
gozarán de los beneficios de los que goza la
deuda del gobierno, pero no implica que los
recursos sean ilimitados”, sostuvo en entre-
vista Gabriela Siller, economista en jefe de
Banco Base.

La analista explicó que aunque de forma
estricta no se pueden comparar emisiones
hechas entre Pemex y el gobierno si no son
en la misma fecha, las últimas colocaciones
de ambos actores tienen un diferencial de
tasas de aproximadamente tres puntos por-
centuales.

El cambio que fue aprobado en comi-
siones podría implicar que Pemex y CFE
puedan salir a los mercados a financiarse al
mismo costo al que lo que lo hace el gob-
ierno y que el pago de los intereses de la
deuda sea el mismo. Actualmente la petrol-
era no tiene grado de inversión ante las
agencias calificadoras de valores, lo que
implica que sus costos son más elevados
respecto a los del Estado.

El último reporte trimestral de Pemex
indica que 72 por ciento de su deuda está
colocada en dólares estadunidenses, 17 por
ciento en pesos mexicanos y el restante se
divide entre euros, yenes y otras divisas.

Ciudad de México.-                          

Con una inversión cercana a los 2

mil millones de dólares, Petróleos

Mexicanos firmó un convenio con la

empresa Carso para extracción de gas

de plataformas en el Golfo de México,

ubicadas en el litoral del estado de

Veracruz, que “dejaron tiradas” en

administraciones pasadas, lo que per-

mitirá su rescate, aseguró el presidente

Andrés Manuel López Obrador.

“Dejaron tiradas una plataformas de

productos de gas. Estaban enterrados

como 2 mil millones de dólares, y nos

preocupaba mucho eso, pero afortu-

nadamente ya se logró firmar convenio

con la empresa Carso. Van a invertir

como mil 500, 2 mil millones de

dólares, y se van a rescatar esas instala-

ciones, que si no se quedarían ahí, y se

convertirían en chatarra, ya con una

inversión del sexenio anterior como de

2 mil millones de dólares”.

En conferencia de prensa en Palacio

Nacional, confirmó que en Poza Rica,

Veracruz, también se suscribió un

acuerdo para echar a andar una planta

de fertilizantes, ya que se cuenta con el

terreno, donde antes estuvo ubicado un

complejo petrolero, por lo que, ase-

guró, “se cuenta con amoniaco para

producir fertilizantes, se tiene agua, el

terreno y los ductos, y se va a hacer una

muy buena obra”.

Detalló que si bien su adminis-

tración logra entregar un millón de

toneladas de fertilizantes a dos mil-

lones de productores del campo, “hace

falta más, por eso este proyecto nos va

a ayudar mucho, y espero que el

proyecto se repliegue, porque hay una

planta abandonada también en

Camargo, Chihuahua, que puede con-

vertirse en una planta para producir fer-

tilizantes, y otra en Sinaloa”.

Agregó que otro de los proyectos

que tiene en puerta Pemex es el

aprovechamiento del gas en el campo

petrolero de Cantarel, que fue consid-

erado uno de los más importantes del

mundo, pero tuvo un “manejo irra-

cional, lo agotaron en muy poco tiem-

po”. Se va a usar todo ese gas, explicó,

y “ya se va a licitar ese proyecto y va a

ayudar mucho, son de las cosas pendi-

entes”.

López Obrador también informó

que son más de 15 los proyectos de

infraestructura que aún debe inaugurar

antes de que concluya su sexenio, este

30 de septiembre, lo que incluye inau-

guración de tramos carreteros, bases

navales, hospitales, acueductos y sis-

temas de riego, entre otros.

Ciudad de México/El Universal.-

La autonomía del Banco de México

(Banxico), que este año cumple tres

décadas, está plenamente garantizada y

aislada de presiones del actual y próxi-

mo gobierno porque saben que sin

independencia no sería posible combat-

ir la inflación, afirmó el subgobernador

del instituto central, Jonathan Heath.

"No creo que en este cambio de sex-

enio habrá cambio de percepción del

trabajo que ha hecho el banco; el pro-

pio gobierno desde el inicio se dio

cuenta de la importancia de mantener la

autonomía", dijo el también vicepresi-

dente del Comité del Indicador del

Instituto Mexicano de Ejecutivos de

Finanzas (IMEF).

Desde su punto de vista, la adminis-

tración del presidente Andrés Manuel

López Obrador y la futura gestión que

encabezará Claudia Sheinbaum Pardo

están sumamente conscientes del traba-

jo del Banxico y que la forma de ase-

gurar que se mantenga es seguir

respetando la autonomía.

"Los mismos resultados que hemos

logrado son los que garantizan la

propia autonomía de aquí en adelante",

aseveró.

Mencionó que el presidente López

Obrador reiteradamente se refiere al

comportamiento del tipo de cambio y a

lo que hace Banxico.

Señaló que desde el gobierno valo-

ran que hay más beneficios cuando se

tiene un órgano independiente respons-

able de la política monetaria. "Cuando

no había autonomía, los brotes infla-

cionarios llegaron a ser de tres dígitos;

en otra época, si la inflación hubiera

bajado a 8.7% estaríamos de fiesta",

enfatizó.

Hoy, el tamaño del problema ha

cambiado radicalmente, dijo en confer-

encia con motivo del 20 aniversario del

Indicador IMEF.

Cuando comenzó la autonomía de

Banxico, recordó, en su primer año

atravesamos la crisis por el Efecto

Tequila y la inflación se fue hasta 52%.

Sin embargo, con una nueva política

cambiaria de libre flotación, sin la

operación de la dominancia fiscal, el

banco central logró bajar la inflación a

un dígito a partir del año 2000, matizó.

Desde entonces, subrayó, no hemos

tenido una inflación de dos dígitos,

sólo brotes inflacionarios, como

sucedió en 2017 con el gasolinazo y la

inflación pandémica en 2020. La

"autonomía del instituto (...) está bas-

tante bien protegida y aislada de

muchas presiones", señaló.

Heath estableció que además de que

Banxico cumple tres décadas de

autonomía, el próximo serán los 100

años de su fundación.

CREDIBILIDAD Y

PRUDENCIA

Al referirse en torno a la más

reciente decisión de política monetaria,

en la que por mayoría se decidió bajar

de 11% a 10.75% la tasa de referencia,

indicó que se debe reforzar más la cred-

ibilidad.

Tiene que ver sobre las proyecciones

de los analistas y las del Banxico que se

publican en el comunicado, en el que

claramente es una tendencia que va

bajando y llega a 3% a finales del próx-

imo año. No obstante, puntualizó, si

eso se compara con las encuestas de los

analistas, "no creen que eso pasará".

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda mexicana en los merca-

dos internacionales terminó en 18.64

unidades por dólar, una apreciación

semanal de 1% o 18 centavos y acu-

mula dos semanas quitando terreno al

billete verde, de acuerdo con

Bloomberg.

La apreciación se debe a la especu-

lación de que la Reserva Federal de

Estados Unidos recortará su principal

tasa de interés en los próximos meses.

El mercado espera una baja inicial

de 25 puntos base el próximo 18 de

septiembre, explicó Gabriela Siller,

directora de análisis económico de

banco Base. Además, en las últimas

sesiones el mercado percibe una menor

probabilidad de recesión en la Unión

Americana, lo que favoreció al peso

mexicano.

Sin embargo, advirtió que existen

riesgos, como el fortalecimiento de la

moneda de Japón, lo que impacta a los

inversionistas que suelen pedir présta-

mos en yenes, por las bajas tasas en ese

país, para luego comprar dólares o

pesos en los mercados, fenómeno

conocido como carry trade.

También mencionó las señales de

que el Banco de México (Banxico)

seguirá recortando su tasa de interés,

así como nerviosismo por la discusión

y próxima aprobación de la reforma al

Poder Judicial.

Al menudeo, el dólar terminó el

viernes en 19.10 pesos a la venta en las

ventanillas de las sucursales de

CitiBanamex, 19 centavos por debajo

de la semana anterior.

Los principales mercados accionar-

ios cerraron con ganancias general-

izadas por la publicación de indi-

cadores positivos en Estados Unidos,

que alimentaron la expectativa de que

la Reserva Federal logre bajar su tasa

sin grandes costos para la mayor

economía del planeta.

El Dow Jones registró una ganancia

semanal de 2.9% y fue la mayor desde

noviembre del año pasado. El Nasdaq

Composite mostró un avance de 5.3%

y el S&P 500 un incremento de 3.9%,

ambos índices dieron fin a una racha de

cuatro semanas en rojo.

El principal indicador bursátil

alemán mostró un ascenso semanal de

3.4% y fue el mayor desde la segunda

semana de mayo.

La Bolsa Mexicana de Valores tuvo

un alza semanal de 1.9% y lleva una

quincena consecutiva de ganancias, lo

que no se registraba desde principios

de abril pasado.

"La autonomía de Banxico está garantizada"

Heath estableció que además de que Banxico cumple tres décadas de
autonomía, el próximo serán los 100 años de su fundación.

Pago de intereses de la deuda
de Pemex y CFE creció 12%

El último reporte trimestral de Pemex indica que 72 por ciento de su deuda está
colocada en dólares estadunidenses

Pemex firma
convenio 
con Carso

Otro de los proyectos que tiene en puerta Pemex es el aprovechamiento del
gas en el campo petrolero de Cantarel

El peso liga dos
semanas de ganancias
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Está la amenaza nuclear 
más latente que nunca

El Universal.-                                  

La guerra iniciada por el pre-
sidente ruso Vladimir Putin en
Ucrania colocó al planeta una
vez más frente a los temibles
peligros que supone la tecno-
logía atómica, cuyos efectos
devastadores aún se sienten en
Hiroshima y Nagasaki a 79 años
de que las fuerzas estadouniden-
ses hicieran estallar ahí la
bomba.

Como consecuencia de los
bombardeos e intercambio de
artillería, el peligro de un "acci-
dente" en la central nuclear de
Zaporiya, en Ucrania, está cada
vez más cerca.

Desde que el Organismo
Internacional de Energía
Atómica (OIEA) puso en mar-
cha la misión de seguimiento de
los reactores de Zaporiya, los
expertos reportan que es habitual
escuchar explosiones y disparos
a distancia del sitio.

A esto se añaden los repetidos
cortes al suministro eléctrico, la
drástica reducción de los traba-
jos de mantenimiento y la limita-
da disponibilidad de agua, todos
elementos fundamentales para la
seguridad de la central.

"Sigo muy preocupado por la
vulnerabilidad de la red eléctrica
en toda Ucrania. Hace más de
dos años, cuando comenzó este
trágico conflicto, expuse los
siete pilares indispensables de la
seguridad nuclear. El cuarto pilar
establece que todos los comple-
jos nucleares deben disponer de
suministro eléctrico externo. Es
esencial que la red eléctrica de
toda Ucrania permanezca estable
para ayudar a mantener la segu-
ridad nuclear en todas las centra-
les nucleares", afirma el director
general del OIEA, Rafael
Mariano Grossi.

Simultáneamente, sigue
latente el riesgo de una nueva
carrera nuclear en reacción al
ataque premeditado contra una
nación que había optado por la
no proliferación.

Confiada en que su integridad
territorial sería respetada y res-
guardada por Rusia, Estados
Unidos y el Reino Unido, que
asumieron ese compromiso con
la firma del Memorando de
Budapest de 1994, Kiev renun-
ció a mil 900 cabezas nucleares
que heredó de la Unión
Soviética.

Con la agresión armada, Putin
no sólo violó el pacto suscrito
hace tres décadas, socavó el
Tratado sobre la No
Proliferación de Armas
Nucleares (TNP), porque reforzó
la impresión de que una nación
debe poseer la bomba para evitar
la agresión externa; dañó grave-

mente la fe mundial en la plausi-
bilidad de la no proliferación y
aumentó la tentación de adquirir
el arma nuclear.

En síntesis, la invasión rusa
marcó "un punto de inflexión en
la disuasión nuclear" y echó
abajo las perspectivas de no pro-
liferación y de desarme nuclear
en los años venideros, de acuer-
do con Daryl Kimball, director
Ejecutivo de la Arms Control
Association con sede en
Washington.

Pero los impactos del aventu-
rerismo militar ruso en Ucrania
no se limitan al riesgo de un
"accidente nuclear grave" y al
desvanecimiento de la esperanza
de un mundo libre de la bomba,
elevó el riesgo de una confronta-
ción nuclear a niveles no vistos
desde la Guerra Fría. Con su len-
guaje bélico, Putin sepultó el
tabú sobre el uso del temible
botón rojo.

La sombra nuclear está pre-
sente desde el momento que
Rusia anunció la denominada
"operación militar especial" en
Ucrania el 24 de febrero de
2022. "Quien intente ponernos
obstáculos, y más aún crear ame-
nazas para nuestro país, para
nuestro pueblo, debe saber que la
respuesta de Rusia será inmedia-
ta y acarreará consecuencias que
nunca han experimentado en su
historia", advirtió Putin. Desde
entonces, el mandatario ruso ha
recurrido a la amenaza nuclear
en repetidas ocasiones intentan-
do influir deliberadamente en las
decisiones de la OTAN y la
Unión Europea, principales
impulsores de la defensa ucra-
niana.

Moscú además ha venido tra-
bajando en el debilitamiento de
los instrumentos globales
diseñados para gestionar los
peligros atómicos. Bloqueó el
consenso sobre el Tratado de No
Proliferación Nuclear, suspendió
su participación en el Nuevo
Tratado de Reducción de Armas
Estratégicas (New START) y
retiró su ratificación del Tratado
de Prohibición Completa de los
Ensayos Nucleares (CTBT).

A pesar del compromiso de
librar al mundo de esta amenaza,
nueve países cuentan todavía
con arsenal nuclear, los cinco
socios permanentes del Consejo
de Seguridad de la ONU (Rusia,
Estados Unidos, Francia, China
y Reino Unido), más Corea del
Norte, Israel, India y Paquistán,
los tres últimos no son Estados
parte del TNP.

Irán no se ha hecho del arma,
pero teóricamente ha desarro-
llado las capacidades necesa-
rias para construirla.

Exige la OEA publicar actas
electorales de Venezuela

Washington, EU.-                                 

El Consejo Permanente de la
Organización de los Estados
Americanos (OEA) aprobó por
consenso el viernes una resolu-
ción que exige a las autoridades
de Venezuela la publicación "de
manera expedita" de las actas de
las elecciones del pasado 28 de
julio en ese país.

El texto fue presentado en
nombre de Estados Unidos y de
Antigua y Barbuda, Argentina,
Canadá, Chile, Ecuador,
Guatemala, Paraguay,
República Dominicana,
Suriname y Uruguay en calidad
de copatrocinadores.

La resolución insta al
Consejo Nacional Electoral
(CNE) a que "publique de
manera expedita las actas con
los resultados de la votación de
las elecciones presidenciales a
nivel de cada mesa electoral".

También le pide que "respete
el principio fundamental de la
soberanía popular a través de
una verificación imparcial de
los resultados que garantice la
transparencia, credibilidad y
legitimidad del proceso electo-
ral".

PRESERVAR ACTAS 
Y EQUIPOS USADOS 

Su llamado se une al que
efectuaron este viernes la

Unión Europea y 22 países

más, en favor de la "inmediata
publicación de todas las actas
originales" de las elecciones y
la verificación "imparcial" e

"independiente" de los resulta-
dos de los comicios.

La resolución de la OEA
resalta también la importancia
de "proteger y preservar todos
los equipos utilizados en el pro-
ceso electoral, incluyendo todas
las actas y resultados impresos,
a fin de salvaguardar toda la
cadena de custodia" de dicho
proceso.

El Consejo Permanente
apostó porque sea "una priori-
dad absoluta y una obligación

para Venezuela" respetar los
derechos humanos y las liberta-
des fundamentales, (...) espe-
cialmente el derecho a reunirse
pacíficamente y al ejercicio
pleno de los derechos civiles y
políticos sin represalias, el dere-
cho a no ser sometido a deten-
ciones ni encarcelamientos arbi-
trarios y el derecho a juicio
imparcial".

MÉXICO Y BOLIVIA ENTRE
LOS AUSENTES

Estuvieron ausentes en la
votación los representantes de
México, Bolivia, Honduras y
San Vicente y las Granadinas.

"Salir de la dictadura requie-
re el esfuerzo de todos.
Obviamente que requiere una
interlocución firme que sea
clara de que no es permisible
una dictadura ni un día más",
dijo el secretario general de la
organización, el uruguayo Luis
Almagro.

En su discurso al término de
la sesión, expresó su deseo de
que "los esfuerzos por lograr
una transición democrática den
sus resultados, resultados que
no han tenido hasta ahora".
"Ojalá el interlocutor al lado del
régimen por una vez actuara
con buena fe", dijo.

México y Bolivia no acudieron a la reunión del Consejo Permanente de la OEA.

Comparte Kamala Harris 
su plan económico 

Especial.-                                                

Conjurar la crisis de la vivien-
da y sostener el poder adquisiti-
vo mediante medidas fiscales y
nuevas normas: la vicepresiden-
ta de Estados Unidos y candida-
ta presidencial demócrata,
Kamala Harris, presentó este
viernes su programa económico,
calificado de inmediato de
comunista por su rival republica-
no Donald Trump.

"Donald Trump pelea por los
millonarios y las grandes empre-
sas. Nosotros, yo, lucharé para
devolverle dinero a los estadou-
nidenses trabajadores y de clase
media", sostuvo Harris, de 59
años, en Carolina del Norte.

El republicano "quiere impo-
ner lo que, de hecho, es un
impuesto nacional sobre las ven-
tas de productos de uso diario y
de primera necesidad que impor-
tamos de otros países. Eso
devastaría a los estadouniden-
ses", lanzó. 

"Eso significaría precios más
altos en prácticamente cada uno
de sus productos de uso diario",
sostuvo. Es "el impuesto Trump
sobre la gasolina, el impuesto
Trump a la comida, el impuesto
Trump a la ropa".

El plan económico de
"Donald Trump costaría a una
familia tipo 3,900 dólares" por
año, sostuvo.

MÁS VIVIENDA
Harris propone construir tres

millones de nuevas viviendas
para enfrentar la "escasez" de

techos. Se complementa con una
ayuda para los compradores pri-
merizos, de hasta 25 mil dólares,
e incluso leyes para desalentar la
especulación inmobiliaria.

Harris promete ayudar a las
familias con créditos fiscales
para aquellas que tienen recién
nacidos, con montos que pueden
alcanzar los 6 mil dólares.

La candidata demócrata plan-
tea además controlar a las
empresas que "inflan" los pre-
cios más allá de lo necesario, en
particular en el rubro alimenta-
rio.

En temas de salud, quiere
extender a toda la población un
dispositivo que pone un tope de
35 dólares mensuales al costo de
la insulina para los ancianos y
buscar solución al problema de
las deudas contraídas para pagar
tratamientos médicos.

Washington, EU.-                             

Los arrestos por cruzar ilegal-
mente la frontera desde México
se desplomaron un 33% en julio
al nivel más bajo desde septiem-
bre de 2020, como resultado de
la suspensión temporal del asilo,
dijeron las autoridades el vier-
nes.

La Patrulla Fronteriza realizó
56 mil 408 arrestos el mes pasa-
do, menos que los 83 mil 536
arrestos de junio, según Aduanas
y Protección Fronteriza de
Estados Unidos, su agencia
matriz.

El asilo se suspendió en la
frontera el 5 de junio porque los
arrestos por cruces ilegales supe-
raron el umbral de 2 mil 500 al
día, aunque la falta de vuelos de
deportación impide que las auto-
ridades rechacen a todos. 

Las autoridades estadouni-
denses dicen que los arrestos
cayeron un 55% después de la
medida, que siguió a una pro-
nunciada caída a principios de
este año que se atribuyó amplia-
mente a que las autoridades
mexicanas aumentaron la aplica-
ción de la ley dentro de sus fron-
teras.

El arsenal global nuclear es de alrededor de 12 mil 100 cabe-
zas nucleares dominantemente en manos de EU y Rusia.

Estados Unidos considera que hay optimismo.

APRUEBA RESOLUCIÓN SOBRE EL PAÍS SUDAMERICANO

Caen arrestos fronterizos un 33% en julio

Rechaza Hamás ‘nuevas
condiciones’ en diálogo

Doha, Qatar.-                                     

Pese al optimismo de los
intermediarios en las negocia-
ciones, el grupo islamista
Hamás rechazó las "nuevas
condiciones” israelíes incluidas
en la propuesta de los mediado-
res para alcanzar una tregua en
Gaza. 

Dos altos dirigentes del
movimiento islamista realiza-
ron las declaraciones tras el tér-
mino de las negociaciones indi-
rectas en Doha, capital de
Qatar, que se extendieron por
dos días.

Las "nuevas" condiciones
plantean mantener tropas isra-
elíes en la Franja de Gaza a lo
largo de la frontera con Egipto,
dijo una de las fuentes. 

"No aceptaremos nada que
no sea un alto al fuego comple-
to, una retirada total de las tro-
pas israelíes de la Franja, el
retorno de los desplazados y un
acuerdo de canje" de rehenes
israelíes por presos palestinos,
agregó.

Poco después, Hamás emitió
un comunicado donde critica
que lo tratado en las negocia-
ciones "no incluye un compro-
miso con lo pactado el 2 de
julio”, en referencia a la pro-
puesta original planteada por
Estados Unidos, cuya imple-
mentación exigen. Para Hamás,
la aplicación de las demandas
posteriores -que atribuye a
Israel- implica que no hay mar-
gen para alcanzar un acuerdo.

La organización, que gobier-
na de facto en Gaza desde
2007, no envió una delegación

a Doha precisamente para
reclamar la implementación de
lo acordado con anterioridad
"en lugar de proseguir con nue-
vas rondas de negociaciones".

¿CONSTRUCTIVO?
Pese a esto, los mediadores -

Egipto, Qatar y Estados
Unidos- emitieron un comuni-
cado señalando que las conver-
saciones habían sido "construc-
tivas”, pues se han ido cerrando
"brechas” entre Israel y Hamás.

Un alto funcionario israelí
confirmó lo anterior, señalando
a la cadena de televisión Canal
13 que se han hecho "progre-
sos" en las conversaciones, si
bien aún existen brechas en lo
que respecta a la gestión del
corredor de Netzarim -con el
que a raíz de la guerra Israel
separa el norte del sur de Gaza-
y el de Filadelfia -la frontera
entre Gaza y Egipto.

Estos son precisamente los
dos puntos en los que Hamás e
Israel chocan en las últimas
semanas, achacando los isla-
mistas a los hebreos que atri-
buirse el control de ambos
corredores son demandas pos-
teriores a la propuesta original.

Por su parte, el presidente de
Estados Unidos, Joe Biden,
aseguró que un acuerdo para un
cese al fuego entre Hamás e
Israel nunca estuvo "tan cerca”.
"Estamos más cerca que
nunca”, dijo Biden, luego de
que Washington presentara una
propuesta de compromiso para
acercar las posiciones entre
ambos bandos.

Promete ayuda a las familias.

Se realizaron 56 mil 408 arrestos.
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Ayer empezó el pago exclusivo con tarjeta o aplicación, causando
un gran caos y desesperación por parte de los ciudadanos

Sufren usuarios con migración a
cobro digital en el transporte

Registra NL récord en casos de 
dengue con 221 en una semana

Tomaría MC presidencia del Congreso local

César López

La migración al cobro digital, de-

jando atrás el pago en efectivo, re-

sultó ser toda una tragedia en el

primer día de implementación, esto

en las cincos rutas de transporte y sus

respectivos ramales.

Aunque la medida comenzó a im-

plementarse desde las 4:00 horas del

viernes 16 de agosto, fue hasta una

hora después cuando el panorama

comenzaba a ser desolador para todos

los usuarios.

Cabe mencionar que, la medida

comenzó para las rutas de camiones

que vienen desde Salinas Victoria,

Zuazua, Marín, Mina, el Carmen, y

algunos municipios metropolitanos

como Apodaca.

Tal y como se esperaba, la apli-

cación Urbani comenzó a registrar

fallas, esto debido a la saturación del

servicio, por lo que los usuarios se

vieron afectados en el servicio, esto

aunado a la desinformación de la ciu-

dadanía, ya que muchos desconocían

que ya no se iba poder pagar en efec-

tivo.

Jorge Anguiano, usuario de la Ruta

Express Real de Palmas, cuestionaron

la mala calidad de servicio, ya que au-

nado a las fallas del sistema Urbani,

pagar con tarjeta también resultó toda

una odisea, ya que el pago era única-

mente con la tarjeta “Me muevo”,

misma que esta escasa.

“Quieren modernizarse, y no hacen

lo necesario, quieren hacer todo de bote

pronto, y quienes la llevan son los

usuarios, aquí estamos batallando,

viendo como nos subimos, porque se

amontona la gente donde entra en

pánico para ver como abordaremos el

camión”, mencionó.

Dadas las fallas, diferentes rutas tu-

vieron que seguir implementando el

cobro en efectivo, esto con la finalidad

de evitar mayores complicaciones.

Cabe mencionar que, de acuerdo a

los operadores, la empresa les notificó

que seguirán cobrando en efectivo de

manera indefinida hasta que se pueda

brindar un mejor servicio con las

plataformas digitales.

Los usuarios exigieron al Gob-

ierno Estatal frenar la medida de

cobro digital hasta que se garantice el

buen funcionamiento del sistema

“Urbani”, o en su caso se dote de las

tarjetas necesarias para que los usuar-

ios las puedan adquirir sin problema

alguno.

Muchos de los pasajeros no estaban enterados del cambio

La entidad suma ya 740 casos en lo que va del presente año.

Consuelo López González.

Nuevo León registró ayer un ré-

cord en casos de dengue, con 221

episodios confirmados en tan solo

una semana.

Según cifras de la Dirección de

Vigilancia Epidemiológica de la

Secretaría de Salud Federal; la enti-

dad suma 740 casos en lo que va del

año, y una tercera parte de ellos

fueron durante la semana 32.

La cifra incluso representa un in-

cremento de casi el 4 mil por ciento

respecto al mismo periodo del año

anterior.

Otra semana de alta incidencia fue

la 31, con 150.

Entre las semanas 31 y 32 suman

371 casos.

Los 369 episodios restantes se

acumularon en el transcurso de las

primeras 30 semanas.

De la totalidad de pacientes, 489

presentaron dengue no grave; 207

dengue con signos de alarma; y 44

dengue grave.

Respecto al lugar de origen, el

municipio de Monterrey alcanzó el

primer lugar con 237, seguido de

Guadalupe con 213, y Santa Catarina

con 73.

El llamado es a lavar, tapar, vol-

tear y tirar recipientes que acumulen

agua y favorecen la reproducción del

zancudo.

Fiebre alta, dolor de cabeza y de-

trás de los ojos, erupción en la piel,

náuseas y vómito, así como falta de

apetito, son algunos de los síntomas

generales.

Sin embargo, pacientes podrían

complicarse en caso de tener enfer-

medades como diabetes, hiperten-

sión o situaciones críticas que

ocasionan que avance acelerada-

mente y de manera agresiva con sig-

nos de alarma como dolor abdominal

intenso, sangrado de encías o nariz,

y fatiga

Cuando la enfermedad evoluciona

a grave también pueden presentarse

hemorragia intensa, taquicardia, ex-

tremidades frías, palidez, pulso

débil, dificultad para respirar y al-

teración en el estado de conciencia.

De presentar algún síntoma, se

exhorta a no automedicarse y acudir

inmediatamente a valoración

médica.

El Porvenir

Al ser la primera minoría al inte-

rior del Congreso de Nuevo León, la

bancada de Movimiento Ciudadano

sería quien presida la presidencia del

Congreso en el primer periodo de se-

siones de la próxima Legislatura.

El periodo que inicia el próximo

sábado 31 de agosto, sería en-

cabezado por uno de los 10 inte-

grantes de la bancada naranja, de

acuerdo a la Ley Orgánica del pro-

pio Congreso estatal.

El Partido Acción Nacional con

10 diputados, sobre todo por May-

oría Relativa es la primera fuerza

dentro del poder legislativo en

Nuevo León.

Le sigue la bancada de

Movimiento Ciudadano con los mis-

mos 10 diputados; el partido

MORENA con 9 legisladores, el PRI

con 8 integrantes; PRD con 3; y el

PT y el Partido Verde con una

diputada por bancada.

Los grupos legislativos se confor-

man de acuerdo a la filiación de las

constancias entregadas por el Insti-

tuto Estatal Electoral y de Partici-

pación Ciudadana de Nuevo León.

Los legisladores podrán cambiar

de grupo legislativo una vez que la

COCRI sea instalada formalmente

en la tercera sesión del periodo leg-

islativo, según la propia Ley

Orgánica.Esto sería al ser la primer minoria al interior del Congreso de Nuevo León.

César López.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda reactivó ayer el Acueducto

Linares-Monterrey, que permite traer

agua de la Presa Cerro Prieto al área

metropolitana.

Desde el cuarto de control, acom-

pañado de Luis Carlos Alberto Cejudo,

director regional de la Comisión Na-

cional del Agua, y Juan Ignacio Bar-

ragán, director de Agua y Drenaje de

Monterrey, accionó el botón de encen-

dido.

Tras las lluvias de la tormenta tropi-

cal “Alberto”, el embalse pasó de estar

en un 4 por ciento a más del 100 por

ciento. 

“Hoy celebramos la reapertura de

este acueducto que va a llevar agua de

Cerro Prieto a la Ciudad de Monterrey”,

resaltó.

“Hace 2 meses estaba seca, tenía 4

por ciento, y hoy Cerro Prieto está en

108 por ciento, está más que llena y lista

para mandar agua a la ciudad”.

Barragán Villarreal explicó que el

fenómeno metrológico también provocó

la inundación de las obras de construc-

ción de la Presa Libertad, que a su vez

dañaron la Planta de Bombeo 2 y el

acueducto.

De ahí que se vieron obligados a de-

sconectarla en tanto  se realizaban los

trabajos de reparación.

“Vamos a reactivar la extracción de

la Presa Cerro Prieto, que como todos

saben tuvo un problema ocasionado por

el evento Alberto", expuso.

“Se hicieron las reparaciones y hoy

día ya estamos en condiciones de volver

a operar a esta presa que está por encima

del 100 por ciento de su capacidad”.

Los trabajos incluyeron reposición

del cableado de protección y control,

mantenimiento de transformadores de

potencial de corriente, instalación de

tableros y cajas de mando, y rehabil-

itación de obras de protección.

Además de la interconexión de 4

kilómetros de tubería que ya estaba muy

deteriorada.

“Muchos son equipos que tardan en

llegar, de ahí los tiempos”.

Agregó que la  inundación también

descubrió parte de la tubería del acue-

ducto de Cerro Prieto, por lo que se hizo

un retapado en un tramo de 800 metros

para operar sin riesgos.

Al respecto, Luis Carlos Alatorre,

señaló que la infraestructura tiene más

de 40 años, por lo que ya requería de

una reparación a fondo.

Vuelve Cerro Prieto a surtir
de agua a la zona metropolitana

Las autoridades reactivaron ayer el Acueducto Linares-Monterrey.

Entrega Colosio Plan Municipal de
Desarrollo de Monterrey a Adrián

César López

El Alcalde Electo, Adrián de la
Garza, recibió del alcalde de Monterrey,
Luis Donaldo Colosio Riojas, el Plan
Municipal de Desarrollo, con el cual se
busca alcanzar la meta de tener una ciu-
dad con estabilidad y rumbo.

De la Garza Santos, externó su com-
promiso de darle continuidad al
proyecto.

Cabe recordar que, durante su cam-

paña firmó con el Consejo el compro-
miso para, de llegar al gobierno de la
ciudad, seguir trabajando con otros sec-
tores en la conformación de una capital
mejor organizada para los siguientes 15
años.

“Hice el compromiso, aquí lo esta-
mos refrendando de que vamos a traba-
jar en ese sentido para darle estabilidad,
orden y que no sea que un cambio de
una administración llegue a fracturar
algún plan, o que llegue a cambiar drás-

ticamente y que los esfuerzos de la ad-
ministración saliente, o de otras admin-
istraciones y el dinero invertido de los
ciudadanos se tira a veces a la basura",
mencionó de la Garza Santos.

“Nos sirve esta visión de Monterrey
Ideal para también alinear mucho de
nuestro plan estratégico, entonces lo
recibimos con mucho agrado, con
mucho gusto, con mucho compromiso
por supuesto, con la seriedad que
merece para poder seguir trabajando en
esa ruta”, añadió.

En dicho plan se plasman las mi-
siones generales que la ciudad necesita
por parte del gobierno local para un
crecimiento ordenado y sostenible en
ejes como vivienda, seguridad, in-
fraestructura para movilidad y muchos
otros.Se busca alcanzar la meta de tener una ciudad con estabilidad y rumbo

El priista dijo le dará continuidad.



Ya se afinan los detalles  de la visita a
Nuevo León del presidente de Mèxico,
Andrés Manuel Lòpez Obrador y la presi-
denta electa del país, Claudia Sheinbaum.

Y, aunque con ello se daría por terminada
la gira conjunta de AMLO y Sheinbaum por
diversas entidades del país, mañana domin-
go concluyen con dicha actividad.

Por lo que dicho sea de paso, se esperan
novedades e importantes anuncios, por lo
que vale parar oreja y pelar el ojo por lo
que venga.

…

Por cierto con todo y sus actividades, el
gobernador Samuel Garcìa Sepúlveda sin
ahondar en detalles aceptó tener algunas
''bronquillas''.

Y, aunque se registran gunas especulacio-
nes al respecto, el ejecutivo estatal dijo que
comparado con la crisis del agua, no tienen
punto de comparaciòn.

Aunque junta más gente un atropellado.
ayer un reducido grupo de ciudadanos pro-
testó en calles del centro de Monterrey por
el cobro electrónico en el servicio camione-
ro.

Y, aunque la medida no se ha hecho efec-
tiva al cien por ciento de las unidades, la
verdad de las cosas es que ya trae de cabe-
za a màs de tres.

Sin embargo como dicen que todo es por
el bien del uso de las nuevas tecnología,
habrá que seguirle el paso a la nueva dispo-
sición adoptada por la autoridad.

Lo cierto es, que en el bloqueo vial ya
imaginará la molestia causada para conduc-
tores en general y transportistas que se vie-
ron afectados.

Pues el atorón vial, aunque no eran
muchos los quejosos encabezados por
Jaime Noyola y Bety Barrón, los activistas
exigieron la renuncia de autoridades.

Eso además de confirmar la promoción de
amparos contra dicho cobro digital, que en
torno a los usuarios tiene sus pros y sus
contra, por lo que vale seguir la huella.

Pero mientras usuarios del transporte
urbano sufren las de Caìn para sus traslados
ante la falta de unidades camioneras, en el
municipio de Guadalupe, patrullas policia-
cas salieron al quite ante el problema.

Por lo que se vio, unidades de policía de
la gestión e Cristina Dìaz, auxiliando pasa-
jeros que tenìan horas esperando sus
camiones, sin que estos llegaran, por lo que
ya imaginará las filas de espera.

Pero como se teme que el problema conti-
nuará, será necesario incrementar la medi-
da y ver, que otro municipio le hace segun-
da a los policía de Guadalupe que desde
temprano a tarde hicieron sus viajes.

No es por echarle mosca a nadie, pero los
que se pusieron las pilas algo retrasados
son los representantes del Cómo Vamos
Nuevo Leòn.

Lo que pasa es que ya traen la novedad de
realizar un sondeo palpable con el respeta-
ble para evaluar la labor de los diputados
locales.

Sobre todo, cuando ellos mismos ya cali-
fican la actual legislatura como una de las
peores en la entidad y hay varios de los
diputados que repiten.

Por lo que no espere abundantes noveda-
des para la legislatura siguiente, si ya cono-
ce del atoròn de la presente con el rezago y
la política.

Especialmente cuando a días de terminar
la actual, los mismos diputados del PRIAN
y Movimiento Ciudadano amagan con man-
tener sus tácticas.

Sábado 17 de agosto de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los usuarios del transporte urbano

sufrieron por la migración al pago digital
de las unidades urbanas


"Nos sirve esta visión de Monterrey Ideal

para también alinear mucho de nuestro plan
estratégico”

Que en Santa Catarina empezaron con
las acciones de fumigación para

combatir las garrapatas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

Consuelo López González.

Nuevo León impulsa a las
micro, pequeñas y medianas
empresas a través de diferentes
estrategias y programas, siendo
uno de ellos el de Pymes
Innovadoras.

Con un crecimiento del 100 por
ciento, en su segunda edición el
esquema apoya 61 proyectos de
mejora en procesos, productos y
servicios.

Iván Rivas, Secretario de
Economía en el Estado, señaló
que los participantes son acree-
dores a recursos hasta por  un 1
millón de pesos para implementar
acciones que les permitan trasfor-
mar sus operaciones y reinven-
tarse.

A la par, la totalidad de los
inscritos recibieron capacitación
de especialistas en tecnología e
innovación.

“Este año, afinamos la estrate-
gia del programa y logramos una
mejor respuesta”, resaltó.

“Quisimos hacerlo más grande
y que cada vez  ayudar de mejor
manera a las pequeñas y medianas
empresas, que son el motor de la
economía en unestro estado”.

“Recibimos el doble de solici-
tantes que en la edición anterior,
en el que participaron 26 proyec-
tos y apoyamos a 11 de estos”,
expuso.

Detalló que el programa Pymes
Innovadoras ofrece capacitación
de especialistas de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, U-
ERRE, Universidad de Monterrey
y Tec de Monterrey.

Productos alimenticios, soft-
ware, empaques ecológicos,
equipos de soldadura automatiza-
da, procesos de operación, desar-
rollo de sistemas escaneo 3D,
ingeniería inversa y maquinado
CNC, son algunos de los rubros
apoyados en esta ocasión.

Para participar es necesario ser
una pequeña o mediana empresa
constituida en Nuevo León como
persona moral, contar con al
menos 2 años de antigüedad de
operación y haber facturado un
mínimo de 20 millones de pesos
anuales en el último ejercicio fis-
cal.

Los proyectos fueron evalua-
dos por su claridad, alcance,
novedad u originalidad, benefi-
cios y justificación, contribución
al desempeño y/o crecimiento de
la empresa, congruencia del plan
y presupuesto de desarrollo.

En una primera fase, el person-
al recibió más de 50 horas de
capacitación, asesoría de un
experto y acompañamiento para
el desarrollo de un proyecto.

Posteriormente, en una segun-
da etapa se les brinda el apoyo
económico y más 20 horas de
asesoría personalizada para su
seguimiento.

“Todas las empresas son
ganadores por la capacitación que
reciben de especialistas de las
cuatro universidades”, subrayó
Rubén de la Torre, director del
programa.

Rivas Rodríguez señaló que en
la entidad existen más de 15 mil
micro, pequeñas y medianas
empresas, las cuales representan 

Un 99 por ciento de unidades
económicas y generan el 55 por
ciento de los empleos.

Aunque se estima que la esper-
anza de vida de una pyme es de 7
años;  más de la mitad mueren en
los primeros dos años, dado que
solo el 22 por ciento accede a
financiamiento.

De ahí la importancia, dijo, de
coadyuvar a que sigan creciendo
y no se pierdan en el intento.

Pymes Competitivas  busca
que sean eficientes, rentables,
compitan en el mercado y generen
más y mejores empleos.

“Las pymes son la columna
vertebral de la economía”,
resaltó

“Queremos que las pymes que
sean eficientes, pymes que sean
rentables, que puedan competir
en el mercado y que creen
mejores empleos”.

“Este programa busca profe-
sionalizar a las pymes, consoli-
dar su estructura, su estabilidad;
buscan ser el respaldo que los
acompaña a tomar las mejores
decisiones”, puntualizó.

Se estima que apenas un 28
por ciento de las pymes capacita
a su trabajadores, directivos y
personal; cifra que se reduce a
2.4 en el caso de los microempre-
sarios.

Lo anterior toda vez que al ser
“hombre orquesta”, que se encar-
gan de todo al mismo tiempo, un
27 por ciento no tiene metas de
producción y más del 40 por
ciento no mide sus indicadores.

Las Pymes siempre se
enfrentan en gastos de abogados,
contadores, logística y demás,
por eso el Gobierno de Nuevo
León junto con las Universidades
vamos a crear un programa que
viene a  auxiliar y ayudar a mil
Pymes a echar a andar su nego-
cio”.

“Lo importante es que se pro-
fesionalicen y con un consultor
especializado las llevarán de la
mano seis meses, y capacita-
ciones de múltiples temas que
necesitan para poder ser mucho
más activas en desarrollo
económico”, añadió Rivas
Rodríguez.

VAN POR SILICON VALLEY
EN NUEVO LEÓN

Con el objetivo de convertir a
la entidad en el Silicon Valley de
México, el gobierno del Estado
implementa el Plan Económico
“Así Asciende Nuevo León”.

En primera instancia se desti-
narán miles de millones de pesos
en créditos para micro, pequeñas,
y medianas empresas.

Además de brindar asesorías y
habilitar una Ventanilla Única

Preferente para programas prior-
itarios y especiales para las
mujeres.

“Tengo la convicción de que
nada nos va a parar… Nuevo
León siempre ascendiendo, siem-
pre adelante, seremos ejemplo y
cuentan con el Gobierno del
Estado como un aliado”, sostuvo
el gobernador Samuel García
Sepúlveda..

“Ustedes saben que Nuevo
León quiere ser el Silicon Valey
de México y con Caintra lo
vamos a lograr. Vamos a fomen-
tar un ecosistema emprendedor,
ahora conectados con Texas”.

“Vamos a asignar consultores
a todas las Pymes que lo requier-
an, vamos a dar una asesoría
individual de hasta 20 horas para
ayudar a las Pymes con planes de
negocios, ventas, contaduría,
impuestos”.

A la par  de la creación, a
través de una Oficina de
Relaciones Exteriores, de un
ombudsman de la inversión que
se va a encargar de traer a las
mejores empresas y no las va a
soltar hasta que estén en planta
laborando y trabajando, además
de eliminar los moches en depen-
dencias estatales.

“Hoy encarecidamente le pido
a Caintra que trabajemos juntos
para garantizar horarios escalon-
ados y tener una movilidad más
eficiente, que tomemos medidas
para cuidar el agua y

El aire de Nuevo León, y por
supuesto siempre pensar al cen-
tro de toda actividad económica,
en las Pymes de Nuevo León que
nos hacen grande”.

Impulsa NL a las micro, pequeñas y medianas
empresas con Pymes Innovadoras

La totalidad de los inscritos reciben capacitación de especialistas en tecnología e innovación

El secretario de Economía Ivan Rivas mencionó que los participantes reciben diferentes tipos de estímulos.



Una iniciativa de reforma a la Ley

de Responsabilidad Patrimonial y a

la Ley para la Construcción y

Rehabilitación de Pavimentos, pre-

sentó Jose Alfredo Pérez Bernal, leg-

islador de Movimiento Ciudadano,

con la finalidad de agilizar el pago de

daños causados a bienes de particu-

lares por baches en la vía pública.

El Legialdor local informó que se

busca determinar que el plazo que

tienen los municipios para determi-

nar si resarcirán o no el daño causa-

do por un bache será de 10 días y no

de 90 como lo marca la ley vigente.

“Las reformas que se están pre-

sentando son con una simple y sen-

cilla directriz, que los municipios se

hagan responsables de los daños que

ocasionan los baches a los bienes de

los automovilistas”, dijo.

“El punto más importante es

homologar la forma de reclamar el

daño, es decir, que cada municipio

no tenga su propia forma de determi-

nar si hay daños, sino dejar muy

claramente en la Ley de

Responsabilidad Patrimonial que, en

lugar de 90 días para que un munici-

pio diga si procede o no el resarcir un

daño, sólo se les den 10 días para

determinar y en caso de no respon-

derle en 10 días al ciudadano,

aplique la afirmativa ficta en favor

del ciudadano”, añadió.

Lo anterior, consideró que va a

permitir al municipio en cuestión

determinar si algún funcionario

público fue omiso en su responsabil-

idad de supervisar una obra ya entre-

gada o si habiéndose reportado la

existencia de un bache, no se actuó y

con ello se provocó el daño, debido a

que se va a revisar la actuación de los

funcionarios.

Del 19 al 31 de agosto se

realizará en todo el país el reg-

istro de incorporación a la

Pensión para el Bienestar de las

Personas Adultas Mayores para

quienes cumplen 65 años o más

entre julio y agosto de 2024,

informó la secretaria de

Bienestar, Ariadna Montiel

Reyes.

La funcionaria federal con-

vocó a las personas adultas

mayores a acudir a cualquiera

de los Módulos de Bienestar

que brindan atención de lunes a

sábado de 10 de la mañana a 4

de latarde. 

Con la finalidad de conocer

la fecha de registro y ubicación

de los Módulos de Bienestar,

consulta la página oficial de

la Secretaría de Bienestar

gob.mx/bienestar.

En este sentido, precisó que,

para brindar mejor atención, el

registro se realiza de acuerdo

con la letra inicial del primer

apellido de la persona adulta

mayor, según el calendario

establecido.

Los requisitos para registrarse

a la Pensión para el Bienestar de

las Personas

Adultas Mayores son: la

Identificación oficial vigente, el

Acta de nacimiento, el CURP,

Comprobante de domicilio no

mayor a seis meses y teléfono de

contacto celular y de casa.

Perla Villarreal Valdez,
Diputada local del PRI, exhortó a
la Secretaría de Educación para
que fumigue y dé mantenimiento a
las áreas verdes de las escuelas
públicas ya que actualmente
tienen demasiada maleza, en
busca de que los planteles educa-
tivos estén en óptimas condiciones
durante el inicio del ciclo escolar
2024-2025.

La también Presidenta de la
Comisión Especial de Vigilancia
para el Mantenimiento y
Recuperación de Planteles
Educativos en el Poder Legislativo
resaltó que algunos planteles
educativos presentan una gran
porción de maleza muerta en sus
áreas de esparcimiento.

Aunado a ello, destacó que
además se aglomera basura, botel-
las de vidrio, escombros, piedras y
fierros oxidados, lo cual presenta
un verdadero peligro para la salud
e integridad física de los estudi-
antes.

“Hago un fuerte llamado a la
Secretaría de Educación, para que
ante el inminente inicio del nuevo
ciclo escolar 2024-2025, realice
las acciones y operativos necesar-
ios para que se dé una adecuada

atención y mantenimiento a las
escuelas y elabore un plan de man-
tenimiento y atención constante”,
dijo.

“Las clases en educación bási-
ca inician el próximo 26 de agosto
por lo que es necesario que los
planteles educativos tengan las
mejores condiciones durante todo
el ciclo escolar, y así nuestros
niños cuenten con los espacios
adecuados para su integral edu-
cación”, añadió.

La legisladora local detalló que
es fundamental que la Secretaría
de Educación cumpla con la aten-

ción, mantenimiento y limpieza de
las escuelas públicas, para que
sean funcionales y permitan pro-
porcionar los servicios educativos
que la comunidad requiere.

“El caso de la Escuela Club de
Leones Rómulo Garza, en la
Colonia Florida, donde los padres
de familia y directivos de dicho
plantel, me comentaron que han
estado pidiendo apoyo a la
Secretaría de Educación para que
les ayude con material de limpieza
y el deshierbe de sus áreas verdes,
pero no han obtenido respuesta”,
comentó.

Propone GLMC iniciativa para agilizar  pago de daños por baches

El diputado José Alfredo Bernal presentó la iniciativa.

Inicia el lunes
registro para
la pensión de

Bienestar

Exhorta GLPRI a Estado a fumigar planteles educativos

La legisladora Perla Villarreal hizo el exhortó.

Sábado 17 de agosto de 2024

Atendiendo demandas en pro
de la salud de los habitantes de
Santa Catarina este viernes
comenzaron con acciones de
fumigación contra la prolif-
eración de garrapatas.

Es así que desde lo local
buscan prevenir la rickettsia,
enfermedad bacterial transmiti-
da por el piquete de garrapatas
y pulgas, el Municipio de Santa
Catarina, a través de la
Secretaría de Desarrollo Social,
inició una brigada de fumi-
gación y concientización en
domicilios sobre el cuidado e
higiene en el hábitat de perros y
gatos.

Dicho ello el Alcalde Jesús
Nava  Rivera encabezó una

brigada  en la colonia Balcones
de Santa Catarina  para fumigar
y entregar folletos informa-
tivos, con datos y recomenda-
ciones sobre la rickettsia, enfer-
medad que, de no ser tratada a
tiempo, puede ser mortal en los
humanos.

“Estamos desde la calle bus-
cando el bienestar de los ciu-
dadanos y sus familias, por la
salud de todos, estamos fumi-
gando contra el dengue y la
rickettsia, para eliminar de
nuestras casas zancudos, garra-
patas y pulgas que transmiten
estas enfermedades”, mencionó
Nava Rivera.

Además en el caso de la
rickettsia, los síntomas de la

enfermedad bacteriana son
fiebres, náuseas, dolores de
cabeza, de abdomen, de múscu-
los y articulaciones, así como
erupciones cutáneas, lo cual
debe atenderse médicamente.

Con este operativo de fumi-
gación, que en este inicio abar-
ca las colonias Los Portales,
Fama 3 y La Fraternidad, se
prolongará durante cuatro sem-
anas, con la proyección de hac-
erlo en siete colonias por día.

Igualmente a la par con la
fumigación con aspersores,
como medidas de prevención,
se recomienda a la ciudadanía
tener limpias sus casas, elimi-
nar fauna nociva, barrer y
deshierbar, fumigar, eliminar

muebles viejos y objetos no uti-
lizables.

De contarse con mascotas en
las viviendas, se pide bañarlas
dos o tres veces por semana con
jabón veterinario, revisar con
frecuencia que no tengan garra-
patas y pulgas, además de con-
tar con un calendario de
desparasitación de los animales
de compañía.

La brigada de fumigación en
domicilios, el Gobierno de
Santa Catarina la acompaña de
una unidad móvil de bienestar
animal, para que propietarios
de mascotas acudan a vacunar,
bañar o desparasitarlas y pre-
venir enfermedades, abundó el
Munícipe

Empiezan en Santa las fumigaciones para combatir las garrapatas

Se dieron a conocer las fechas de acuerdo a los apellidos

Para reconocer su labor en
materia ambiental en Monterrey,
el Gobierno de la Ciudad entregó
el reconocimiento al Liderazgo
Sostenible a 110 representantes de
los sectores ciudadano, empresar-
ial, académico y de organiza-
ciones civiles.

La clave para la imple-
mentación de proyectos exitosos
durante la administración en la
Secretaría de Desarrollo Urbano
Sostenible (Seduso), fue la colab-
oración de la Universidad
Autónoma de Nuevo León, el
Tecnológico de Monterrey, agru-
paciones como Sociedad
Sostenible AC (SOSAC), el
Observatorio de Calidad del Aire,
Gamechangers, y colectivos
Ciclistas.

Luis Donaldo Colosio,  alcalde

de Monterrey elogió el trabajo en
equipo de la Seduso, con el
apoyo de la comunidad, que
permitió avanzar en hacer de
Monterrey una ciudad resiliente

a los efectos del cambio
climático.

El ejecutivo municipal mani-
festó que cada uno de los
reconocidos dejaron una huella
al romper paradigmas de cómo
movernos, vivir y convivir.

“Es rediseñar y reimaginar lo
que significa la ciudad ver-
daderamente como derecho
humano como un espacio públi-
co para todas las personas,
como un detonador de la pros-
peridad y el desarrollo potencial
que puede tener un ser humano”
, dijo.

“Los grandes problemas
globales necesitan soluciones
locales, necesitamos ciudades
responsables, porque el cambio
climático es real y vivimos
todos los estragos”, añadió.

Entrega Monterrey reconocimiento Liderazgo Sostenible

En impulso de emprendedores
y la comunidad empresarial;
Nuevo León invita a la tercera
edición de PROVEE NL 2024.

Considerado como el evento
de compras públicas más grande
de México, el espacio ofrece un
punto de encuentro con interesa-
dos en venderle sus bienes y ser-

vicios al Gobierno del Estado.
Gloria Morales, Secretaria de

Administración, indicó que a la
par contarán con conferencias y
charlas impartidas por expertos
internacionales. 

El registro es gratuito a través
de la página provee.nl.gob.mx y
en la app COMPRO NL.

“Queremos impulsar el desar-
rollo, la innovación y las buenas
prácticas”, resaltó.

“Que impulsen procesos de
compra pública más sólidos, efi-
cientes y que nos permitan
brindar los mejores bienes y
servicios a la ciu-
dadanía".(CLG)

La idea es impulsar a los emprendedores y la comunidad empresarial

Invitan a la tercera edición de PROVEE NL 2024

El alcalde Jesús Nava supervisó las labores.

Durante su participación

en el programa “Visionarios

Summit” que organiza la

Aceleradora de Ciudades, el

Alcalde, Andrés Mijes

Llovera,  estableció un inter-

cambio de ideas para reforzar

la Innovación Gubernamental

aplicada en Escobedo y que

sea de ejemplo para otras ciu-

dades. 

“Aquí estamos para encon-

trar nuevas ideas, para hacer

de Escobedo el mejor

Municipio”, expresó. 

En la primera edición de

“Visionarios Summit” que se

lleva a cabo en la Ciudad de

Boston, Massachusetts partic-

ipan 20 presidentes munici-

pales que hasta el viernes

estarán capacitándose en

temas como seguridad, desar-

rollo urbano, regeneración de

espacios públicos y desarrol-

lo integral. 

Además, en estos espacios,

los ediles podrán conocer y

adoptar las mejores prácticas

de gestión municipal, impar-

tidas por los más prestigiosos

expertos nacionales e interna-

cionales. 

Mijes compartió su experi-

encia como Alcalde y las

políticas públicas que ha

establecido para generar un

impacto positivo en la comu-

nidad. 

“Visionarios Summit”

busca que los líderes munici-

pales lleguen a establecer

lazos de colaboración para

establecer las mejores

estrategias gubernamentales. 

En el foro tantos participan

alcaldes electos, así como

quienes lograron una reelec-

ción.

“Visionarios Summit”

busca que los líderes munici-

pales lleguen a establecer

lazos de colaboración para

establecer las mejores

estrategias gubernamen-

tales.(CLR)
El alcalde escobedense participó en ‘Visionarios Summit’

Establece Mijes intercambio de ideas para reforzar la Innovación Gubernamental

Colosio encabezó el evento
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Asesinan desde moto a 2 en auto

Ejecutan a hombre en su casa
Andrés Villalobos R.

Gilberto López B.

Un hombre fue asesinado
a balazos en el porche de su
casa por delincuentes
quienes lograron evadir la
justicia en un vehículo, en
Santa Catarina.

La muerte violenta fue
reportada a las18:40 horas
en el cruce de las Calles San
Germán y San Juan del Río,
en la Colonia San Gilberto.

Elementos de Protección
Civil del municipio arrib-
aron al lugar, luego de
recibir el reporte por medio
del 911, sobre una persona
con heridas por proyectil de
arma de fuego.

Los paramédicos al
momento de su arribo
atendieron al masculino
quien presentaba lesiones
por arma de fuego, mismo
que ya no contaba con sig-
nos vitales.

Durante las primeras
investigaciones se dijo que
el hombre se hallaba en el
porche de su vivienda ubica-
da sobre la Calle San
Germán.

Los pistoleros arribaron
al lugar a bordo de un
Nissan Tsuru en color blan-
co con rojo, quienes al tener
en la mira a su objetivo, le
dispararon para luego darse
a la fuga a toda velocidad.

Al lugar de la ejecución
ocurrida la tarde del viernes,
acudieron agentes ministeri-
ales y policías de Santa
Catarina, quienes iniciaron
las investigaciones del
homicidio.

Los efectivos ministeri-
ales interrogaron a vecinos
del sector sobre la situación

violenta, donde un hombre
perdió la vida a consecuen-
cia de los disparos por arma
de fuego.

En el lugar del ataque las
autoridades visualizaron al
menos siete casquillos cali-
bre 9 milímetros, mismos
que fueron recogidos como
evidencia.

BALEADO
A una semana de haber

llegado de Doctor Arroyo,
un hombre resultó grave-
mente herido al ser baleado
en el municipio de

Guadalupe, donde intentó
refugiarse en un domicilio al
parecer abandonado.

Las autoridades reci-
bieron el reporte de la agre-
sión poco después de las
23:00 horas del jueves, en
las calles de Valle de
Tehuacán y Valle Plano, en
la Colonia Valle Soleado.

La persona lesionada fue
identificada como Gustavo
G. L., de 35 años de edad,
quien presentaba diversas
heridas de bala, entre otras
en la cabeza.

Algunos vecinos del sec-
tor se alertaron al escuchar
los disparos, por lo que
comunicaron de lo sucedido
a las autoridades.

Una vez que llegaron las
autoridades, policías y
paramédicos, encontraron al
lesionado en un pasillo de
una casa, en la cual al pare-
cer intentó refugiarse.

Después de recibir los
primeros auxilios, el herido
fue trasladado en una ambu-
lancia de la Cruz Roja al
Hospital Metropolitano,
donde lo reportaron como
grave.

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando se desplazaban en un
vehículo, dos hombres fueron
ejecutados a balazos por moto-
sicarios quienes después de
cometer la agresión se dieron a
la fuga en Guadalupe.

La doble ejecución ocurrió a
las 15:30 horas sobre las calles
Juárez y Raza Zapoteca, en la
Colonia Benito Juárez o
Jardines de Casa Blanca.

Al lugar acudieron socorris-
tas de la Cruz Roja, quienes
atendieron a las dos personas
que iban en el vehículo, luego
de unos minutos de atención
médica los reportaron sin signos
vitales.

Los dos ejecutados, que no
fueron identificados en el lugar,
presentaban heridas por proyec-
til de arma de fuego en la
cabeza.

Uno de los ejecutados era de
una edad de entre 35 a 40 años y
el otro de 40 a 45 años.

De acuerdo con las primeras

investigaciones los pistoleros
que iban en la motocicleta le
dieron alcance al conductor del
auto Toyota Yaris, a quien le
dispararon.

Tras las heridas por arma de
fuego, el conductor perdió el
control del volante y se estrelló
contra un poste.

El copiloto en su intención de

salvar su vida, bajó del coche y
comenzó a correr, las balas lo
alcanzaron dejándolo sin vida
en la vía pública.

Agentes ministeriales del
grupo de Homicidios y policías
del municipio de Guadalupe
arribaron al lugar de los hechos,
iniciando con las investiga-
ciones del caso.

BALEAN A TRES
Dos hombres fueron heridos

a balazos y un menor de edad
también resultó herido, tras el
ataque a balazos perpetrado por
delincuentes quienes utilizaron
armas largas y cortas, en Santa
Catarina.

Los agresores subieron a un
vehículo compacto oscuro, dán-

dose a la fuga a toda velocidad,
al poniente del mencionado
municipio.

La agresión a balazos fue
reportada a las 20:35 horas en la
Calle Cariátide en su cruce con
Dovela, en la Colonia Infonavit
La Huasteca.

Socorristas de la Cruz Roja y
elementos de Protección Civil
del municipio, arribaron al lugar
de la agresión a balazos.

En el sitio atendieron a dos
masculinos quienes presentaban
heridas por proyectil de arma de
fuego tras la valorización,
fueron llevados al Hospital de
Zona número 21 del IMSS.

Asimismo vecinos del sector
señalaron que durante el ataque
un menor de edad del cual no se
especificó la edad, resultó heri-
do y fue llevado por sus famil-
iares a un nosocomio de la
localidad.

Durante las primeras investi-
gaciones se dijo que los mas-
culinos se hallaban en la casa
marcada con el número 317 de

la Calle Cariátide, en la men-
cionada colonia, misma que fue
señalada como punto de venta
de droga.

Hasta ese lugar arribaron los
sicarios quienes portaban pisto-
las escuadras y el AK-47, tam-
bién llamado cuerno de chivo.

Los delincuentes llegaron en
un vehículo Mazda o en un
Hiunday ¡10 en color negro o
gris con estrobos, hasta el domi-
cilio donde se hallaban sus opo-
nentes.

De manera inmediata
accionaron las armas de fuego y
después se dieron a la fuga a
toda velocidad, sin que se
supiera de su paradero.

Policías de Santa Catarina y
agentes ministeriales acudieron
al sitio de la agresión a balazos,
comenzando con las investiga-
ciones.

Los peritos de la FGJ reco-
gieron 13 casquillos calibre 9
milímetros y poco más de seis
casquillos calibre 7.62 x 39
(AK-47) como evidencia.

Los hechos se registraron en el municipio de Guadalupe.

Se registró en San Nicolás.

Sergio Luis Castillo

Una mujer que labora como
cocinera del destacamento de
Fuerza Civil en Montemorelos
desapareció cuando salió de la-
borar a bordo de una moto.

Las autoridades temen por su
integridad física, debido a que
su vehículo fue encontrado
abandonado en una brecha eji-
dal de esta localidad.

La FGJ inició una carpeta de
investigación para intentar
ubicar de inmediato a la
empleada de FC.

La afectada fue identificada
como Anay Salvador Martínez,
de 25 años, con domicilio en la
Colonia Zaragoza.

Familiares reportaron a la
Policía, su desaparición, luego
que se encontró la motocicleta
que utiliza para desplazarse de
su hogar a su trabajo en
Comunidad Pueblo Escobedo. 

Fue el pasado miércoles
cuando la mujer salió de laborar
del Cuartel de la policía estatal.

Mencionaron que en esa
ocasión, le dio un aventón a una
compañera de labores, quienes

fue dejada en una colonia cer-
cana.

Explico que desde ese
momento se perdió todo contac-
to con la afectada.

La familia de la mujer, dijo
que esta era muy responsable, y
nunca faltaba a su domicilio.

Personal del Grupo
Especializado en Búsqueda
Inmediata se abocaron a la
búsqueda de la mujer.

Hasta el momento se descar-
ta que la víctima tuviera alguna
relación sentimental con algún
policía.

En otro caso, personal de la
FGJ regresó a la zona donde
encontraron los restos Griselda
Mayela Álvarez Rodríguez, en
Santiago para ampliar las inves-
tigaciones.

Los peritos especializados en
medicina forense, buscan más
restos humanos en la zona, ante
la sospecha que el predio era un
cementerio clandestino.

La movilización policiaca se
realizó en un predio ubicado en
las faldas de la Sierra Madre,
entre la Colonia San Juan y la
Comunidad Los Rodríguez.

Gilberto López Betancourt

El conductor de una motocicleta
murió luego de ser chocado por un
automovilista que se dio a la fuga, la
noche del jueves en San Nicolás.

Con el impacto, la persona que con-
ducía la moto salió proyectada varios
metros para quedar en el pavimento.

Los hechos se registraron alrededor
de las 22:10 horas, en la Avenida
Montes Berneses y calle Ignacio
Altamirano, en la Colonia El Refugio.

Diversos testigos comunicaron de
lo sucedido a las autoridades y al lugar
arribaron elementos de tránsito,
policía y paramédicos de PC de San
Nicolás y Emergencias SN.

En la revisión que se hizo del
lesionado, las autoridades se per-
cataron de que la persona ya no conta-
ba con signos de vida, por lo que el
área quedó resguardada.

Al lugar además arribaron famil-
iares y conocidos del ahora occiso,
quienes lo identificaron ante las autori-
dades, aunque únicamente se estable-
ció que era una persona de entre 30 a
35 años de edad.

Las cámaras de seguridad en la
zona, captaron al presunto responsable
del accidente, por lo que podría ser
ubicados en las próximas horas.

La movilización por la persona sin
vida, se prolongó hasta la madrugada
de ayer, cuando el cadáver lo llevaron
en la unidad forense al anfiteatro del
Hospital Universitario.

Salió del trabajo en su moto y no aparece.

Presentaba 23 heridas.

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue asesinado con saña
al ser apuñalado en 23 ocasiones con
una daga, en el interior de un domicilio
ubicado en San Nicolás.

Aún con vida, la víctima pidió
ayuda a sus vecinos, pero al llegar el
auxilio médico ya había perecido
desangrado.

El ahora occiso fue identificado
como Ricardo de Jesús Ramírez del
Río, de 23 años, quien actualmente
estaba desempleado.

Los hechos se reportaron alrededor
de las 8:40 horas en una casa de la
calle Ramón Garcés, en la Colonia Los
Nogales.

Vecinos dieron aviso a las autori-
dades de que en el porche de la casa
está a un hombre herido, que pedía
auxilio.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de unidades de la Policía pre-
ventiva de San Nicolás y Emergencias
Médicas de esta ciudad.

Sin embargo, al revisar los signos
vitales del hombre, se percataron que
ya había perecido, debido a la abun-
dante pérdida de sangre.

Hasta el momento se desconoce el
móvil del crimen.

Mencionaron que era común que
esta persona consumiera bebidas alco-
hólicas con distintas personas en su
domicilio.

Por lo cual, se investiga una posible
riña, como el móvil del asesinato.

El ataque ocurrió en Santa Catarina. 

Sergio Luis Castillo

Un hombre que fue arro-
llado el pasado miércoles
por un camión urbano en el
municipio de Juárez, falleció
mientras que era atendido en
una clínica del IMSS.

La víctima vivió todo un
viacrucis después del acci-
dente, ya que personal de la
ruta lo subieron en un
vehículo particular y lo
abandonaron mal herido en
la banqueta de su casa.

Posteriormente, lo lle-
varon a un Hospital General
de Juárez, donde le negaron
su atención.

Siendo trasladado a la

Clínica 67 de Apodaca,
donde ayer se informó que el
hombre perdió la batalla
contra la muerte.

El hombre que perdió la
vida es Simón Rodríguez
Castañeda, de 48 años, con
domicilio en la Colonia
Colinas del Sol.

Fue el pasado miércoles,
cuando Rodríguez
Castañeda, sufrió un atropel-
lo de un camión urbano en la
avenida Coahuila, en los
límites de Juárez y
Guadalupe a la altura de la
Colonia 31 de Diciembre.

Se indicó que el hombre
tenía problemas con el alco-
holismo, por lo cual,

después de ser atropellado,
el chofer le pidió a un cono-
cido, que lo llevara a su
casa, ya que pensó que solo
andaba borracho.

Sin embargo, debido al
fuerte impacto, el afectado
sufrió una fractura de cráneo
expuesta.

Después der ser llevado a

su casa, Rodríguez
Castañeda, duró varias horas
en la banqueta, hasta que su
familia lo atendió y llevó al
HG de Juárez. 

Personal médico de esta
institución se negó atender-
lo, ya que la familia no quiso
firmar la carta de respon-
sabilidad.

Perdió la vida en el hospital.

Muere tras 
chocar en su
motocicleta

Fallece luego de ser 
arrollado por camión

Acuchillan 
y matan a 
un joven

Desaparece cocinera que trabaja en Fuerza Civil
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Alberto Cantú.-                                      
Con Martin Demichelis que es su

nuevo entrenador en las gradas del
estadio Cuauhtémoc y con los estrate-
gas interinos Nicolás Sánchez y Hugo
Isaac Castillo, los Rayados vencieron
2-1 al Puebla en un duelo adelantado
de la jornada 16, lo que les bastó para
llegar a 12 puntos y estar de líderes en
el Torneo Apertura 2024.

Con goles de Germán Berterame y
Sergio Canales, los Rayados vencieron
por un gol de diferencia al cuadro
enfranjado, siendo esto suficiente para
que ahora estén en la cima del presente
campeonato mexicano.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, el cuadro del Puebla empezó
mejor y tuvieron más ocasiones de gol,
pero Rayados se fue ganando al des-
canso con un tanto de Germán
Berterame.

Eso sí, previo al gol de Berterame,
el conjunto enfranjado había avisado
con un tiro de volea y en el área grande
de Gustavo Ferrareis que atajó de gran
manera el portero Esteban Andrada.

Después de eso, los camoteros
volvieron a avisar con un remate en el
área grande de Santiago Ormeño que
se fue por encima del travesaño y
después vino un testarazo picado tras
un tiro de esquina de Orona que
resolvió bien el portero Andrada.

Sin embargo, Rayados se adelantó
en el marcador con el 1-0 al 36' de
acción cuando Sergio Canales remató
desde fuera del área y su balón pegó en
el poste para que Germán Berterame
mandara en un rebote el esférico al
fondo de las redes, aunque después los
regios volvieron a avisar con un tiro en
el área grande de Johan Rojas que úni-
camente pasó cerca.

Posteriormente a esto, pero en la
segunda mitad, Johan Rojas avisó en el
visitante con un tiro en el área grande
que fue desviado por el portero
"Wacho" Jiménez y después volvieron
a responder con un pase en el área
grande de Jordi Cortizo que por poco
termina en recepción y remate peli-

groso de Sergio Canales.
Rayados había iniciado mejor que

Puebla en el segundo tiempo y Sergio
Canales al 54' de acción anotó el 2-0
con un remate desde fuera del área que
se colocó en el ángulo superior derecho
del arco defendiendo por el portero
enfranjado, todo esto mientras que el
tercero del conjunto regio estaba cerca
de suceder con un remate de Berterame
a un error del portero Jiménez que todo
acabó en un tiro de esquina.

Con el 2-0 a favor, Rayados volvía a
avisar con un tiro desde fuera del área
de Sergio Canales que controló el
portero poblano, aunque después
Alberto Herrera del local avisó con un
tiro desde fuera del área que se fue
desviado a tiro de esquina, lo que
motivó después a un intento de Pablo
González que controló el portero de los
regios.

Puebla buscaba el descuento con un

tiro en el área grande de Gustavo
Ferrareis que solamente vigiló Andrada
y después se había marcado penal a
favor del local por una falta en el área
grande de Stefan Medina sobre Alberto
Herrera, aunque después la misma se
anuló por decisión del árbitro que fue a
consultar la jugada en el VAR, pero el
local descontó al 80' de acción con un
remate en el área chica de Santiago
Ormeño que vino después de una ataja-
da del portero albiazul, significando así
el tanto del cuadro camotero.  

Los enfranjados estaban a un gol de
empatar el cotejo, aunque también
Rayados lucía peligroso en un remate
de cabeza de Brandon Vázquez tras un
tiro de esquina para que el portero rival
tuviera una buena atajada y después
replicara esto en un mano a mano ante
Berterame, terminando así el juego ya
que los anfitriones no consiguieron el
2-2.

Alberto Cantú.-                               
Juan Manuel Celaya, clavadista

regio que junto a Osmar Olvera logró
la medalla de plata en la prueba de los
tres metros trampolín sincronizados de
los Juegos Olímpicos de París, llegó
ayer por la tarde a Monterrey después
de su aventura por la capital francesa y
se mostró feliz por su éxito en esa justa
veraniega.

El antes mencionado llegó acom-
pañado de su familia y ante un tumul-
to de prensa expuso sus sensaciones
luego de su éxito en los anteriores
Juegos Olímpicos, lo cual fue con esta
declaración:

"Muy contento, no esperaba llorar,
bueno si viendo a mi mamá pero que
me pusieran a llorar tanto no, agrade-
cido que tuve la oportunidad que
busque la forma que tenía gente detrás
mía apoyándome de todo el tiempo,
creo que no es únicamente un trabajo
mío es de todos, y la verdad que estoy
muy agradecido con todo el cuerpo
técnico.

"Nuevo León ha apoyado demasia-
do al deporte en especial a clavados, el
60 por ciento de la delegación de
clavados es de Monterrey, representan
a Nuevo León, el INDE esta haciendo
las cosas bien, la verdad que no voy a
tener palabras y no voy a tener el tiem-
po para expresar el agradecimiento
que tengo con todo Nuevo León y todo
México", expresó.

OSMAR OLVERA QUIERE
HACER HISTORIA Y SUPERAR

A JOAQUÍN CAPILLA
Osmar Olvera, clavadista mexicano

que logró en los Juegos de París hasta
dos medallas olímpicas, mencionó que
su objetivo a corto, largo o mediano
plazo es superar a su ídolo Joaquín
Capilla.

En su momento, el clavadista mexi-
cano Joaquín Capilla logró en distintas
ediciones de Juegos Olímpicos y para

ser más exactos en Londres 1948,
Helsinki 1952 y Melbourne en 1956,
un total de tres medallas con un bronce
en la primera edición, una plata en la
segunda y el oro en la tercera.

Olvera, quien ganó una medalla de
plata en los clavados sincronizados de
tres metros trampolín junto a Juan
Manuel Celaya, aunque también un
bronce en la competencia individual
de clavados de tres metros trampolín
en los Juegos Olímpicos de París, dijo
que su objetivo es superar a Joaquín
Capilla, quien por cierto falleció el
pasado ocho de mayo del 2010, a sus
82 años de edad.

"Yo sé que no será nada sencillo el
superar a Joaquín Capilla que es mi
máximo referente e ídolo en los clava-
dos, pero quiero hacerlo hacerlo reali-
dad.

"Él es el máximo ganador de medal-
las olímpicas en la historia del deporte
mexicano y sueño con superarlo,
entonces vamos por eso", dijo en su
llegada a CDMX tras su anterior par-
ticipación en los pasados Juegos
Olímpicos.

ASÍ AFECTA A LOS ATLETAS
LA 'DEPRESIÓN 
POST-OLÍMPICOS'

Después de los Juegos Olímpicos,
los atletas que participan en ese tipo de
competencias sufren una tipo de
depresión, informó Marion Sulprizio,
importante psicóloga en el deporte
mexicano.

"La depresión post-Olímpica es
sobre el fenómeno de que todo está
enfocado en el gran día. O consigo una
medalla o no. Puede que incluso quede
en último lugar. Los atletas trabajan
hacia este objetivo durante cuatro
años, o en el caso de Tokio, cinco. Y
luego el sistema se apaga de repente de
un día para otro. Ese es el problema.
Muchos no piensan en lo que sucederá
después del gran día", detalló ante la
prensa capitalina.

Alberto Cantú.-                                
Martin Demichelis tuvo el día de

ayer por la mañana su primer contacto
con el plantel de Rayados y todo esto
fue en la previa del duelo ante Puebla
en la temporada regular de la Liga MX,
aunque también habló ante la prensa y
a ellos les expresó sus razones del
porque decidió venir a México y tomar
el proyecto de los regios. 

Demichelis, quien ayer por la noche
estuvo junto a la directiva de Rayados
en un palco del estadio Cuauhtémoc
para ver el duelo ante Puebla, tuvo su
primer contacto con el plantel albiazul
y este fue en el hotel de concentración
en el que estuvieron hospedados,
aunque también declaró estar feliz de
tomar el proyecto de los albiazules y
dijo que esa necesidad del aficionado
de ver campeón de la Liga MX a su
equipo, en este caso a la ‘Pandilla’, fue
lo que a él le convenció de agarrar la
dirección técnica que antes era de
Fernando Ortiz. 

“Tuve la bendición como jugador de
futbol de pasar por instituciones que no
solamente tenían la obligación de ganar
partidos, sino también de títulos y me
sumo en Rayados a una institución que

tiene esas ganas, ese deseo de crec-
imiento, de superación, estamos en el
camino y me sumo para aportar mi
gramo de arena y me sumo a esa exi-

gencia porque me gusta competir. 
“Bueno, sé de esa ansiedad por ser

campeón en Monterrey y una de las
tantas cosas lindas que tiene esta insti-
tución es la necesidad de ganar ,el
deseo de crecimiento, a mí me gusta
competir para ganar y ojalá le podamos
dar rápidamente una identidad al grupo
que no creo que esté mal porque sacar
nueve puntos de 12 no creo que esté
mal , pero cada entrenador tiene su
impronta, pero nos vamos a incorporar
lo antes posible, respetando lo que es
esta institución y a partir del domingo
cuando entrenemos con el grupo, hoy
desde las gradas los veré y no tengo
duda de que vamos a convivir de buena
forma con la institución para alcanzar
los objetivos”, expresó.

“Soy un apasionado de esta profe-
sión y miramos futbol de todas partes
del mundo, creo que siempre hubo algo
que unió a Monterrey al futbol argenti-
no porque han pasado tantísimos
jugadores por acá como Guille Franco,
Basanta, Funes Mori, Kranevitter o los
que están ahora con Andrada,
Rodríguez, antes Meza, Berterame,
entonces tengo conocimiento de lo que
es el plantel”, expresó.

Alberto Cantú.-                              
América y Mazatlán buscarán este

día su pase a las semifinales de la
Leagues Cup para con ello seguir
teniendo representación mexicana en
este torneo binacional. 

Las Águilas enfrentarán este día y
en punto de las 20:00 horas al cuadro
del Colorado, siendo esto en un duelo
que será en el estadio Dignity Health
Sport Park. 

Por su parte, Mazatlán enfrentará en
estos cuartos de final al conjunto de
Filadelfia, lo cual sucederá a las 19:30
horas y en el estadio Subaru Park. 

El conjunto azulcrema llega a este
duelo ya que en una ronda anterior y
por un marcador de 4-2 pudieron elim-
inar al cuadro del St Louis. 

Por su parte, Mazatlán empató con
Cruz Azul en el tiempo regular, pero a
estos los superaron en los penales. 

De no sacar el triunfo tanto América
como Mazatlán en el tiempo regular y
en sus juegos de hoy, entonces esto ten-
drían que buscarlo desde los penales. 

MÁS ACTIVIDAD DE LA
LEAGUES CUP 

Ya en más actividad de los cuartos
de final de la Leagues Cup, Columbus

jugará a las 16:00 horas ante Nueva
York City FC y Seattle Sounders
enfrentará a las 18:00 al conjunto del
LAFC de Los Ángeles. 

Alberto Cantú .-                               

México perdió 10-0 ante Venezuela
en su segundo partido de la Serie
Mundial de las Ligas Pequeñas, aspec-
to por el cual su pase a la segunda
ronda del certamen aún no es un hecho. 

La Liga Matamoros, quienes repre-
sentan al país en esta Serie Mundial de
las Ligas Pequeñas que están siendo en
Williamsport, en Pensilvania, cayeron
ante los Cardenales de Lara, lo cual fue
de manera abultada. 

El resultado fue malo para el con-
junto azteca, quienes apenas conec-
taron un hit en el partido ante un
poderoso pitcheo de los venezolanos,
lo que vino acompañado de su gran
ofensiva. 

Con todo esto, el conjunto mexicano
buscará el día de mañana su lugar en la
segunda ronda de la Serie Mundial de
las Ligas Pequeñas. 

Para eso, el cuadro mexicano tendrá
que vencer al equipo ganador del duelo
entre Canadá y Puerto Rico. 

Sacan Rayados triunfo

Canales se hizo presente en el marcador.

Demichelis ya está con el equipo

Se reunió con directiva y jugadores

Tiene tumultuoso
recibimiento

Juan Manuel Celaya llegó a tierras regias tras su paso por París 2024.

¡Apalean a México!
Caen 10-0 con Venezuela y tendrán que ganar el próximo domingo si es que
desean meterse a la segunda ronda del torneo 

América y Mazatlán por pase a semifinales

Buscan América y Mazatlán un lugar en las semifinales de la Leagues Cup 
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Además de fichar a Maxi Meza

de Rayados, el equipo de River

Plate puso su interés en Juan

Brunetta de Tigres. 

Reportes de la prensa sudameri-

cana detallan que el conjunto de

Buenos Aires puso su interés en

Juan Brunetta ya que así lo desea su

técnico Marcelo Gallardo. 

Brunetta, de 27 años de edad,

llegó a Tigres en el pasado mes de

enero y fue por una cifra superior a

los 10 millones de dólares, además

de que tiene contrato con los regios

hasta diciembre del 2027. 

En River quieren a Brunetta ya

que lo desean como refuerzo para la

Copa Libertadores, aunque Tigres

hasta estos momentos no están dis-

puesto a venderlo. 

Pese al interés por Brunetta, en

River aún no han hecho una oferta

por este jugador, pero se espera que

tal vez la hagan en las próximas

horas. 

El jugador argentino está cómodo

en el equipo auriazul, aunque

todavía no se sabe si desearía salir

del equipo felino para irse al cuadro

argentino. 

Mientras tanto, Brunetta está

concentrado en los Tigres, con

quienes afronta en este semestre el

Torneo Apertura 2024. 

Nicolás Sánchez, entrenador interino
de Rayados en el triunfo ante Puebla en
la jornada 16 del Torneo Apertura, men-
cionó que Martin Demichelis, el nuevo
estratega del club albiazul, podrá estar
tranquilo con el plantel que cuenta ya
que con ese podría llegar lejos en el
campeonato mexicano.

Después del partido ante Puebla,
Nicolás Sánchez habló en rueda de pren-
sa y en sus mensajes le dió la tranquili-
dad a Martin Demichelis respecto a que
el actual plantel de Rayados le servirá
para que él pueda implementar su idea
futbolística.

"Ya lo conocía a Martín, tuve comuni-
cación con él, tuve oportunidad de verlo
ya también. Sabíamos que teníamos
tiempo de sobra para que yo le pueda
informar un poco de lo que no conoce,
sabiendo que hizo un análisis del plantel
y con lo que vio hoy en la cancha, le dije
que puede estar tranquilo por la calidad
del plantel, está bien trabajado", expresó
Nico.

A su vez, Nico Sánchez dijo que
Martin encontrará en el actual plantel de
Rayados a un equipo dispuesto a com-
prender la idea futbolística que él desee
implementar y de paso dijo que el triun-
fo contra Puebla fue totalmente justo.

"Nos falta muchísimo, ganamos un
partido que sí era importante por el
momento del club y los jugadores, el
punto a favor también es la reacción de

los muchachos y de acá en adelante,
(Demichelis) va a tener un grupo dis-
puesto a trabajar y motivado por el par-
tido.

"Nosotros lo único que tuvimos que

hacer es gestionar, levantar a los mucha-
chos, que entiendan que no teníamos
tiempo de esperar a que llegue un nuevo
DT para reaccionar, los chicos lo
demostraron, en general el partido lo
hicimos bien, asumimos el protagonis-
mo, cuando Puebla quiso encontrarnos
un defecto no dejamos de intentarlo con
nuestras formas. Terminamos ganando
de manera justa", detalló.

YA ESTÁ EN SUELO REGIO 
Martin Demichelis, el nuevo técnico

de Rayados, ya tocó suelo regio, lo cual
fue este sábado por la madrugada. 

Después de ver junto a la directiva de
Rayados y en uno de los palcos del esta-
dio Cuauhtémoc el triunfo de su equipo
sobre Puebla en la temporada regular del
Torneo Apertura 2024, siendo eso el
pasado viernes, el día de ayer,
Demichelis llegó hoy por la madrugada
con el plantel albiazul a la Sultana del
Norte. 

El técnico argentino fue trasladado
junto a su cuerpo técnico a un hotel de
concentración del equipo albiazul que
está en San Pedro. 

A su vez, el plantel de Rayados tam-
bién llegó hoy por la madrugada a
Monterrey, más no dieron declaraciones. 

Se espera que los Rayados tengan hoy
como día de descanso y que Demichelis
dirija su primer entrenamiento con este
Monterrey hasta el día de mañana.

Las Rayadas vencieron 1-0 en

Ciudad Juárez a las Bravas y esto

fue en la jornada seis del Torneo

Apertura 2024, logrando así el lider-

ato del certamen.  

Con un gol en solitario de Tanna

Sánchez, las Rayadas vencieron por

la mínima al cuadro rival y con ello

llegaron a 15 puntos en cinco jor-

nadas, lo que les permite estar de

líderes y con una marca perfecta de

cinco victorias, estando aún invic-

tas.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, las Rayadas encontraron el 1-

0 al minuto dos cuando en una juga-

da a balón parado la capitana

Rebeca Bernal ganó un balón aéreo

y con un testarazo mandó el esférico

con dirección a Tanna Sánchez,

quien con un remate de cabeza

dirigió el mismo al fondo de las

redes.

Después de la ventaja , las fron-

terizas no tuvieron mucha claridad

al frente y las Rayadas estuvieron

más cerca del segundo, aunque les

faltaba contundencia en una jugada

creada entre Katty Martínez y

Rebeca Bernal que remató Christina

Burkenroad , pero ahí la defensa

rival desvió el esférico.

Posteriormente a esto, pero en la

segunda mitad, las Bravas tuvieron

varias jugadas de peligro y la más

clara fue un tiro de Prisca que pegó

en el travesaño.

El conjunto regio también tuvo

algunas ocasiones de gol, pero la

cancerbera Karla Morales estuvo

atenta con grandes atajadas, no per-

mitiendo más tantos en contra.

Tras este resultado , ahora las

Rayadas volverán a la actividad en

esta temporada regular del Torneo

Apertura 2024 cuando el próximo

26 de agosto enfrenten a Toluca.

(AC)

Tras llegar el pasado jueves a

Monterrey luego de su estadía por la

‘Gran Manzana’ de los Estados Unidos

ante su eliminación en los octavos de

final de la Leagues Cup que fue a manos

del Nueva York City FC, los Tigres

entrenaron el día de ayer por la mañana

en el estadio Universitario, ya centrados

en su duelo ante Chivas de la jornada

cinco del Torneo Apertura 2024 y

realizaron algo de interescuadras, en

donde vencieron a una de sus categorías

inferiores. 

Eso sí, previo a eso, el equipo que

dirige Veljko Paunovic empezó la prácti-

ca con una sesión regenerativa en el gim-

nasio del estadio Universitario. 

Posteriormente a eso, todo el plantel

felino bajó a la cancha del estadio

Universitario, en donde realizaron un

interescuadras, venciendo ahí a la Sub-

23 del equipo y por un marcador de 3-0. 

Los goles de los Tigres en este duelo

fueron realizados por parte de Luis

Quiñones, Juan Brunetta y André Pierre

Gignac. 

La escuadra auriazul tendrá este sába-

do como un entrenamiento más de la

semana, aunque se espera que tengan

como día de descanso hasta ya mañana. 

Sin embargo, sería el próximo lunes

cuando los Tigres retomen su

preparación y sigan con sus entre-

namientos en el estadio Universitario, en

donde el sábado que viene jugarán ante

las Chivas en la jornada cinco de la Liga

MX. 

REALIZA GUERRERO

PRUEBAS FÍSICAS Y MÉDICAS

Rafael Guerrero, refuerzo de Tigres

en este verano, realizó el día de ayer las

pruebas físicas y médicas con el conjun-

to felino, las cuales efectuó en la facultad

de organización deportiva de la UANL. 

Tras realizar las pruebas físicas y

médicas, se espera que el antes men-

cionado se incorpore a partir del día de

hoy a los entrenamientos en Tigres. 

Los Rayados siguen insistiendo en el
fichaje de Orbelin Pineda y ahora han
hecho una nueva oferta por él. 

Según informes de César Luis Merlo,
periodista argentino especializado en los
fichajes, Rayados subió su última oferta
por Orbelin para convencer al AEK de
Grecia de venderlo. 

La última oferta de Rayados por este
jugador fue de siete millones y 500 mil
dólares, pero ahora la habrían subido,
aunque no se especularon cifras. 

Una de las razones por las que
Rayados subió la oferta por Orbelin fue
debido a que el nuevo técnico del con-
junto regio, en este caso Martin
Demichelis, avaló a la directiva de los
albiazules el que sigan haciendo el inten-
to por fichar a Pineda. 

Eso sí, pese a subir la oferta por
Orbelin, la escuadra del AEK aún no ha
respondido al ofrecimiento económico
de los regios por este jugador. 

Tras esta situación, en Rayados están
lejos de haber cerrado su mercado de
fichajes, aspecto por el cual el deseo de
contar con Orbelin Pineda continúa y por
ello podrían haber novedades respecto a

esta situación en las próximas horas. 

RECHAZÓ BERTERAME 
OFERTA MILLONARIA

Germán Berterame, delantero de
Rayados, rechazó una oferta millonaria y
tal parece que seguirá en el equipo. 

Según informes de la prensa de la
MLS, el cuadro del Cincinnati de los
Estados Unidos estaba dispuesto a pagar
la cláusula de recisión de Germán

Berterame, la cual en Rayados es de 15
millones de dólares. 

Sin embargo, el jugador Germán
Berterame habría rechazado la posibili-
dad de irse al Cincinnati de la MLS,
aspecto por el cual él seguiría en la insti-
tución. 

Tiempo atrás, en marzo pasado,
Germán Berterame rechazó una oferta
del Portland Timbers de la MLS y por
ello es que siguió en el equipo albiazul. 

Tigres Femenil tendrá una prueba de

alto poder cuando esta noche enfrenten a

Pumas, siendo esto en la jornada seis del

Torneo Apertura 2024. 

El equipo que dirige Milagros

Martínez enfrentará esta noche y de local

a este conjunto de Pumas, lo cual será en

punto de las 21:10 horas. 

Las “Amazonas” llegan a este duelo

con una marca de tres victorias por cero

derrotas para con ello seguir invictas en

la Liga MX Femenil. 

Por su parte, las unamitas registran

una marca de cuatro victorias y una der-

rota para tener 12 unidades de 15 posi-

bles en la campaña. 

Tomando en cuenta el presente de

ambos equipos y que los dos andan bien

en la temporada regular del certamen, es

claro el afirmar que las capitalinas no

serán un rival para nada fácil para las

“Amazonas”. 

Sin embargo, las auriazules serán

locales el día de hoy, lo cual les podría

llenar de confianza en la búsqueda del

triunfo y con ello seguir en la parte alta

de la campaña, además de mantenerse

como invictas en la misma. 

Conscientes en Tigres Femenil de que

el próximo jueves enfrentarán a las

Rayadas en la fase de grupos de la

Concachampions, en el equipo felino no

quieren descuidar ese partido y ante

Pumas y en la temporada regular de la

Liga MX Femenil si pondrán a un

plantel muy competitivo, aunque con

algunas rotaciones. 

De hecho, quien hizo hincapié de todo

esto fue la entrenadora Milagros

Martínez, la cual justificó que todo esto

es en medida por la alta carga de partidos

que han tenido las felinas en este año fut-

bolístico entre la temporada regular del

Torneo Apertura y la fase de grupos de la

SummerCup, además de ahora la

Concachampions. 

A su vez, Sandra Stephany Mayor,

jugadora de Tigres Femenil, lamentó que

el equipo no pudiera superar la fase de

grupos de la SummerCup. 

El futbolista mexicano Raúl
Jiménez se apuntó a regresar al Tri
que dirigirá Javier "Vasco" Aguirre
de cara a la Copa del Mundo del
2026.

Después de jugar 16 minutos con
el cuadro del Fulham y todo esto en
la jornada uno de la Premier League
de Inglaterra, en donde enfrentó al
Manchester United, Jiménez habló
ante al prensa tras el partido y ahí
expresó sus deseos de volver a ser
convocado con la Selección
Mexicana de Futbol.

"Estoy abierto y con ganas de
estar ahí, con ese deseo de aportar
mi granito de arena con lo que yo
puedo", afirmó a Fox Sports.

Cabe señalar que la próxima
fecha FIFA será en el mes de sep-
tiembre, aspecto por el cual existe la
posibilidad de que Raúl Jiménez sea
convocado por el técnico Javier
Aguirre.

André Jardine, técnico del
América, por otra parte consideró

"normal" el que la MLS esté tenien-
do un dominio sobre la Liga MX en
la presente Leagues Cup.

Jardine habló en rueda de prensa
y en la previa a que América
enfrente este sábado al Colorado
Rapids en los cuartos de final de la
Leagues Cup, siendo ahí el momen-
to en el que dió sus razones por las
cuales los conjuntos estadounidens-
es han sido superiores a los mexi-
canos en el torneo binacional.

River quiere a Brunetta

Plantel ayudará a Demichelis 
en idea futbolística: Nico

Nicolás Sánchez, entrenador interino
de Rayados 

Marcelo Gallardo lo quiere enb Argentina.

Raúl quiere
volver al Tri

¿De vuelta?

Aumentan Rayados oferta por Orbelin

La última oferta de Rayados fue de siete millones y 500 mil dólares

Siguen con paso perfecto
Las Rayadas vencieron 1-0 en Ciudad Juárez a las Bravas 

Felinas tendrán dura prueba ante Pumas 

Entrenan Tigres pensando en Chivas

Dejan atrás la Leagues Cup

Se enfocan en Rayadas.
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Fuerza Regia venció 91-86 en tiempo
extra a los Lobos Plateados de Puebla y
con ello iniciaron con el pie derecho su
serie frente a este rival en la temporada
regular de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México.

El conjunto regio fue más acertivo en
el tiempo extra, en donde tras el empate
a 75 en el lapso regular, produjeron 18
por solamente nueve del rival para lle-
varse la victoria.

Jerai Grant con sus 23 puntos fue el
que más generó para Fuerza Regia,
mientras que Eduardo González lo fue en
el rival con sus 14 unidades.

Con este resultado, ahora Fuerza
Regia registra una marca en esta tempo-
rada que es de 11 victorias por dos der-
rotas, lo que les permite estar de líderes
en la tabla general.

Tras esta situación, ahora el juego dos
entre Fuerza Regia y Lobos Plateados
será este sábado a las 16:00 horas, tam-
bién en el Gimnasio Nuevo León Unido.

(AC)

Los Sultanes perdieron 3-0 en
Monclova ante los Acereros y con
ello ya tienen la desventaja de nueva
cuenta frente a este rival en su serie
de postemporada en la Liga
Mexicana de Beisbol.

En el tercer juego de la semifinal
de la Zona Norte, los Sultanes
fueron blanqueados en un duelo de
pitcheo ante los Acereros, quienes
encontraron sus carreras del triunfo
entre la sexta y novena entrada.

Las carreras de la victoria en

Acereros fueron hechas gracias a los
peloteros Flores, Corredor y
Herrera.

Con todo esto, ahora Sultanes
registra una marca de una victoria y
dos derrotas contra los Acereros en
esta semifinal de la Liga Mexicana
de Beisbol.

La escuadra regia tendrá el cuarto
de la serie contra este rival cuando
este sábado a las 20:00 horas los
enfrenten en Monclova.

(AC)

Este sábado el Abierto de
Monterrey dará el banderazo de ini-
cio con ocho partidos para definir a
las últimas tenistas clasificadas al
cuadro principal, siendo el Club
Sonoma el lugar en el que dará
acción absolutamente todo.

La fecha se llegó y 16 tenistas
buscarán los últimos cuatro boletos
al Main Draw del Abierto de
Monterrey, donde la primera ronda
de la clasificación se disputará este
sábado a partir de las 10:00 horas en
el Club Sonoma.

En el estadio GNP Seguros se ini-
ciará la actividad con la primera
sembrada de las clasificatorias, en
este caso la francesa Chloe Paquet
que se enfrentará a la noruega
Ulrikke Eikeri.

A la par en el GrandStand, la
húngara Timea Babos regresa a tier-
ras regiomontanas para buscar un
lugar en el Main Draw y se
enfrentará a la serbia Aleksandra
Krunic.

En el segundo turno del
GrandStand jugará la campeona de
la preclasificación,  la propia Julia
García Ruiz, quien es una de las dos
mexicanas presentes en las clasifi-
catorias y quien por cierto
enfrentará a la serbia Natalija
Stevanovic.

Mientras tanto, la regiomontana
Ana Karen Guadiana jugará ante la
canadiense Carol Zhao en el segun-
do turno del estadio GNP Seguros,
en búsqueda de un boleto a la segun-
da ronda.

La actividad en el estadio la cer-

rará la australiana Ajla Tomljanovic,
quien se ubica como la segunda
favorita de la clasificación al
enfrentarse a la ucraniana Kateryna
Volodko.

ROMPE RAQUETA
ALCARAZ

El tenista español Carlos Alcaraz,
quien logró la medalla de plata en
los Juegos Olímpicos de París,
perdió la paciencia y rompió su
raqueta cuando quedó eliminado en
el Másters de Cincinnati, en ese cer-
tamen perteneciente al circuito pro-
fesional ATP.

Alcaraz perdió en contra del
francés Gael Monfils, quien terminó
derrotando al español y lo hizo por
parciales de 4-6, 7-6 y 6-4.

Ante la derrota, Carlos Alcaraz se
mostró frustrado y rompió su raque-
ta en lo que fue la imagen de la jor-
nada en el tenis.

El número dos del ranking
mundial de la ATP perdió los estri-
bos y ahora se tendrá que centrar en
el Abierto de los Estados Unidos,
certamen en el que por cierto es uno
de los favoritos a intentar ganarlo.

AVANZA SWIATEK
A su vez, la tenista polaca Iga

Swiatek, quien por cierto es la mejor
del mundo según el ranking de la
WTA, avanzó a los cuartos de final
del Másters de Cincinnati.

La antes mencionada superó en
una ronda anterior a la ucraniana
Marta Kostiuk, a quien terminó der-
rotando por parciales de 6-2 y 6-2.

Ramón Urías, pelotero mexicano
de los Orioles de Baltimore, produjo
cinco carreras y un jonrón, pero su
equipo perdió ante los Medias Rojas
de Boston en la temporada regular
de las Grandes Ligas, los cuales
ganaron por un marcador de 12-10.

En ese partido, Ramón Urías pro-
dujo cinco carreras y ese jonrón en
los tres turnos al bat en los que pudo
participar.

Aunado a eso, de las 10 carreras
de los Orioles, al menos tres fueron
de Ramón Urias, jugador que de
paso se hizo de tres hits y recibió
una base por bolas.

El que también brilló en el juego
fue el mexicano Jarren Durán,
jugador que produjo una carrera y
un jonrón en los cinco turnos al bat
en los que pudo jugar con los
Medias Rojas. 

A su vez, Jarren Durán se hizo de
tres de las 12 carreras en la victoria
de las Medias Rojas de Boston,
aunque también generó tres hits y
recibió en una ocasión la base por
bolas.

MÁS ACTIVIDAD
DE MEXICANOS

En más actividad de los peloteros
mexicanos en esta temporada regu-
lar de las Grandes Ligas, Alex
Verdugo de los Yanquis de Nueva
York produjo una carrera en la vic-
toria sobre los Tigres de Detroit.

Por su parte, JoJo Romero, pitch-
er cerrador de los Cardenales de San
Luis, lanzó en menos de una entrada
y aceptó dos hits, aunque no carreras
ni base por bolas, lo que se sumó a
dos ponches que consiguió en el
cotejo.

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar Series de
los Estados Unidos, saldrá décimo
primero para la carrera de hoy que será
en el Óvalo de Illinois. 

O’Ward compitió el día de ayer ante
otros 26 pilotos en la sesión de clasifi-
cación y ahí le bastó para tener la décimo
primera vuelta más rápida en el men-
cionado Óvalo. 

Con unos 177.160 millas por hora tras
sus dos vueltas de clasificación, al regio
le bastó para el décimo primer puesto en

parrilla. 
Por su parte, Scott McLaughlin del

equipo Penske terminó con las veloci-
dades más altas y se hizo de la pole posi-

tion. 
Cabe señalar que la carrera para el

regiomontano será este sábado y comen-
zará en punto de las 19:00 horas. 

Los Jefes de Kansas City, los actuales
campeones de la NFL, buscarán este día
su primera victoria en la pretemporada. 

El equipo de Missouri enfrentará este
día por la tarde y en el estadio
Arrowhead de Kansas City a los Leones
de Detroit, iniciando todo a las 14:00
horas. 

Kansas City comenzó la pretempora-
da con una derrota ante los Jaguares de
Jacksonville que fue por un marcador de
26-13. 

Mientras tanto, los Leones de Detroit
iniciaron la pretemporada con una derro-
ta por marcador de 14-3 a favor de los
Gigantes de Nueva York. 

Si bien la pretemporada no inició de
la mejor forma posible para estos dos
equipos, al final en el emparrillado el día
de hoy estarán los actuales campeones
de la NFL con los Jefes de Kansas City y
del otro lado los finalistas de la confer-
encia nacional y los cuales se quedaron a
un paso del Súper Tazón, en este caso los
Leones de Detroit. 

Por los antecedentes cercanos, ambos
equipos tienen mucho por ofrecer el día
de hoy y ojalá que esto venga acom-
pañado de un gran partido de futbol
americano. 

MÁS PARTIDOS DE HOY

Además del Kansas City ante Detroit,
la semana tres de la pretemporada de la
NFL tendrá este día más partidos con los
cruces entre Baltimore ante Atlanta,
Chicago frente a Cincinnati, Houston
contra Gigantes de Nueva York,
Cleveland contra Minnesota, Tennessee

ante Seattle, Pittsburgh contra Buffalo,
Carolina frente a Jets de Nueva York,
Miami ante Comandantes de
Washington, Indianápolis frente a
Arizona, Cargadores ante Carneros,
Jacksonville ante Tampa Bay, Raiders de
Las Vegas ante Dallas, Denver contra
Green Bay y San Francisco ante Santos
de Nueva Orleans. 

Confía Prescott en llegar a un acuerdo
con Dallas, quienes siguen siendo una de
las franquicias más valiosas

Dak Prescott se mostró confiado de
llegar a un acuerdo y renovar contrato
con los Vaqueros de Dallas,quienes son
la franquicia más cara de la NFL con una
valoración de 10 mil 300 millones de
dólares. 

Prescott expuso su deseo de renovar y
lo declaró ante la prensa local que cubre
a los Vaqueros de Dallas en esta pretem-
porada, lo ual fue con esta declaración:

“Me queda un año de contrato, pero
creo que vamos a llegar a un acuerdo
para seguir juntos más tiempo”, aseveró. 

Por su parte, los Vaqueros de Dallas
son la franquicia más cara del mundo
con sus 10 mil 300 millones de dólares
en costo, aunque eso les ha servido para
poco ya que en la NFL no ganan un títu-
lo desde 1996. 

Después de una serie de apelaciones,
la gimnasia rumana Ana Barbosu recibió
su bronce que había conseguido en los
Juegos Olímpicos de París. 

Tiempo atrás, el tribunal de arbitraje
deportivo rechazó la apelación de la gim-
nasia estadounidense Jordan Chiles, a
quien se le retiró el bronce olímpico que
había logrado en la prueba individual de
suelo de la gimnasia artística de los
Juegos de París. 

El tribunal olímpico tomó esta
decisión después de que los árbitros fal-
laran a favor del Comité Olímpico y
Deportivo Rumano, que impugnó un
cambio de último minuto que hizo que
Chiles quedara en tercer lugar.

Según el fallo, el comité rumano argu-
mentó que una controvertida consulta de
los entrenadores del equipo de EEUU
después de los resultados de la final de
suelo, que provocó un aumento inespera-
do en la puntuación de Chiles, se realizó
después del plazo de un minuto y no
debería haberse permitido.

Tras esta situación, a la esta-
dounidense se le quitó la medalla de
bronce y ahora ese tercer lugar terminó
siendo para Ana Barbosu. 

De hecho, fue el día de ayer y en

Bucarest cuando la antes mencionada
recibió su medalla de bronce que en su
momento era de Jordan Chiles. 

A su vez, esto perjudica de una u otra
forma a la delegación de los Estados

Unidos, quienes pese a ganar los anteri-
ores Juegos Olímpicos, ahora lo hicieron
con 41 bronces y no los 42 que tenían
con anterioridad. 

(AC)

Produce Urías cinco carrerasSaldrá O’Ward 
décimo primero 
en Illinois 

Con unos 177.160 millas por hora tras sus dos vueltas de clasificación, al regio
le bastó para el décimo primer puesto en parrilla. 

Iniciará Abierto de Mty
con ocho partidos

Dieciséis tenistas buscarán los últimos cuatro boletos al Main Draw del
Abierto de Monterrey

Tras apelación, Barbosu recibe bronce

El tribunal olímpico tomó esta decisión después de que los árbitros fallaran a
favor del Comité Olímpico y Deportivo Rumano

Fuerza Regia vence en tiempo extra a los Lobos

Fuerza Regia venció 91-86 en tiempo extra a los Lobos Plateados de Puebla 

Sultanes pierde y 
están con desventaja

En el tercer juego de la semifinal de la Zona Norte, los Sultanes fueron
blanqueados en un duelo de pitcheo ante los Acereros

Buscan Jefes su primera
victoria en pretemporada 

Sigue la actividad en la pretemporada
de la NFL.
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Estrellas pop, clásicos ame-
ricanos, aristas británicos y
herederos de leyendas falleci-
das — muchos músicos se
oponen a que Donald Trump
use sus canciones en eventos
de campaña.

Después de que se transmi-
tiera un video de una interpre-
tación de Celine Dion de “My
Heart Will Go On” en un mitin
de campaña de Trump en
Bozeman, Montana, el fin de
semana pasado, la respuesta de
su equipo no se hizo esperar.

“De ninguna manera está
autorizado este uso, y Celine
Dion no respalda este ni
ningún otro uso similar”, se lee
en un comunicado publicado
en redes sociales.

Dion se une a una larga lista
de artistas que se han opuesto a
que Trump use sus canciones.
Previo a las elecciones de
2020, la lista incluyó a Bruce
Springsteen, Rihanna, Phil
Collins, Pharrell, John
Fogerty, Neil Young, Eddy
Grant, Panic! at the Disco,
R.E.M. y Guns N’ Roses.

También tiene herederos de
artistas fallecidos, como
Leonard Cohen, Tom Petty y
Prince, así como artistas ingle-
ses como los Rolling Stones,
los Beatles y Adele.

OTROS LE DICEN 
QUE NO

“Please, Please, Please Let
Me Get What I Want” de la

banda británica The Smiths
sonó en algunos eventos de
Trump, incluyendo un mitin en
Rapid City, Dakota del Sur en
septiembre pasado y en enero
de este año en un mitin en
Laconia, Nueva Hampshire. 

En X, el guitarrista de The
Smiths, Johnny Marr, escribió:
“Ahh... Derecha...De acuerdo.
Nunca ni en un millón de años
hubiera pensado que esto
podría suceder. Considera esta
m(asterisk)(asterisk)(asterisk)(
asterisk)(asterisk) terminada
en este momento”

En 2022, David Porter, uno
de los compositores detrás de

“Hold On, I’m Coming” de
Sam and Dave, tuiteó ”¡Al dia-
blo con el NO!” después de
enterarse de que Trump usó la
canción en un mitin de la
Asociación Nacional del Rifle
(NRA por sus siglas en inglés).
En 2017, debe señalarse, Sam
Moore de Sam and Dave inter-
pretó “America the Beautiful”
en un concierto previo a la
toma de posesión de Trump.

El lunes, el hijo del difunto
cantante de soul Isaac Hayes,
cuyo padre coescribió “Hold
On, I’m Coming”, anunció en
redes sociales que él y su fami-
lia han amenazado con

emprender acciones legales
contra Trump “por 134 cargos
de infracción de derechos de
autor por el uso no autorizado
de la canción ‘Hold On I’m
Coming’ en mítines de cam-
paña de 2022 a 2024”.

Sin embargo, Trump ha
obtenido la aprobación de
algunos músicos famosos,
incluidos Kid Rock y Lee
Greenwood, conocido por su
himno patriótico, “God Bless
the USA”. También se escuchó
en el mitin de Trump el jueves
en Asheville, Carolina del
Norte: “Y.M.C.A.” de Village
People.

¿SE PUEDEN OPONER
LEGALMENTE?

Sí, pero los artistas rara vez
tienen control total sobre
dónde, cuándo y cómo se
reproduce su música. Las orga-
nizaciones de derechos de eje-
cución que representan la
música grabada más reconoci-
ble —ASCAP y BMI— exigen
a las campañas políticas que
obtengan licencias que les per-
mitan utilizar grandes cantida-
des de canciones de sus vastos
catálogos.

Eso significa que una cam-
paña política no tiene que
hacer negociaciones individua-
les sobre cada canción utiliza-
da.

Si se adquiere una licencia
política, los artistas pueden
oponerse a su uso, y la canción
se retira de la licencia.

El Universal.-                                         

La fortuna de Madonna, quien
este viernes celebra sus 66 años, se
estima en alrededor de 850 millo-
nes de dólares.

La cantante ha acumulado esta
impresionante riqueza a lo largo de
su carrera musical, giras lucrativas,
papeles en cine, negocios como
Maverick Entertainment, y acuer-
dos de marca. 

Además, es una de las artistas
femeninas con mayores ingresos
por giras en la historia, y posee
múltiples propiedades valiosas.

Sin embargo, más allá de los
aspectos financieros, su impacto
cultural ha sido clave para que, a su
edad, continúe siendo una de las
artistas más ricas e influyentes en
la industria.

A sus 66 años, su legado inclu-
ye éxitos icónicos como "Like a
Prayer" y "Material Girl". Además,
ha redefinido el rol de la mujer en
la industria del entretenimiento.

EVOLUCIÓN ARTÍSTICA
Convertirse en un referente del

género pop no fue suficiente para
Madonna. A lo largo de su carrera,
ha sabido reinventarse, explorando

nuevos géneros musicales y estéti-
cas visuales que siguen atrayendo a
las generaciones actuales. 

ACTIVISMO 
Madonna ha utilizado su plata-

forma para abordar temas sociales
y políticos, como los derechos de
la mujer, la igualdad LGBTQ+, y
la lucha contra el SIDA. A sus 66
años, sigue siendo una voz impor-
tante en estos temas.

RESILIENCIA
A lo largo de su vida, ha enfren-

tado desafíos personales, desde su
ascenso a la fama hasta la crianza
de sus hijos y la lucha contra pro-
blemas de salud.

Es conocida por sus presenta-
ciones en vivo y su habilidad para
crear experiencias memorables
para su público. A sus 66 años,
sigue adaptándose a las expectati-
vas y exigencias de cada audiencia. 

Se utilizó la canción “My Heart Will Go On” en un mitin.

Juan Emilio Aguillón                      

Los actores y cómicos,
Eugene y Dan Levy fueron los
elegidos para conducir la 76°
edición de los premios Emmy,
evento que se realizará el próxi-
mo domingo, 15 de septiembre.

Esta dupla de padre e hijo es
una de las más conocidas en la
comedia de Hollywood y ahora,
podrán compartir el escenario
frente a millones de televiden-
tes.

HACIENDO HISTORIA
Cabe recordar que Eugene y

Dan hicieron historia en el
2020, cuando se convirtieron en

el primer dúo padre e hijo que
gana uno de los premios más
importantes de la industria en el
mismo año.

Gracias a la serie "Schitt´s
Creek", Eugene se llevó el
galardón a Mejor Actor de
Comedia y Dan fue reconocido
con el premio al Mejor Actor de
Reparto en una Serie de
Comedia.

"Para dos canadienses que
ganaron premios en una tienda
de cuarentena, la idea de que
nos invitaran a ser conductores
en un teatro de verdad, fue
incentivo suficiente para acep-
tar", declararon a través de un
comunicado.

El comité organizador se dijo
feliz de esta nueva etapa en la
ceremonia de premiación, que
promete será de grandes sorpre-
sas y más diversión.

“Estamos muy emocionados
de poder alzar la copa en esta
increíble temporada de premios
en la televisión y no podemos
esperar a pasar la noche con
todos ustedes el próximo 15 de
septiembre”.

Eugene y Dan serán los pri-
meros padre e hijo que encabe-
zan los premios, además, serán
el primer dúo en conducir des-
pués de que Colin Jost y
Michael Che, en el 2018.

Los premios serán transmiti-

dos por ABC, desde el Teatro
Peacock, en Los Ángeles, el
próximo domingo, 15 de sep-
tiembre.

La edición 2023 de los galar-
dones de la Academia de
Televisión marcaron, de nuevo,
un mínimo histórico en su emi-
sión, esta vez en la cadena esta-
dounidense FOX.

La gala reunió una audiencia
de tan solo 4.3 millones de
espectadores, una caída de un
25% respecto a la ceremonia de
2022 (5.9 millones de especta-
dores).

Con los cambios se confía ir
dando reverse a la tendencia de
años previos.

Eugene y Dan Levy conducirán los premios Emmy

Se oponen artistas al uso de 
sus canciones en campaña de Trump 

Con la cantante en bikini, se descarta el rumor de un embarazo.

Comparte Nodal fotografías

de su luna de miel con Ángela
Eleazar Cortez                                  

Por primera vez, el cantante
regional mexicano Christian
Nodal compartió fotografías de
lo que vivió en su luna de miel
con su esposa Ángela Aguilar.

A través de su cuenta de
Instagram, Nodal publicó las
postales que dejó ese momento
importante de su vida ante su
pareja.

En estas fotografías se puede
observar a Christian Nodal
posando con una máscara,
además de abrazar a Ángela
Aguilar mientras miran un atar-
decer desde un yate.

Una de las imágenes que
más capturó la atención de los
seguidores fue la de Ángela
Aguilar en bikini, pues descar-
taría la idea de un supuesto
embarazo.

La publicación se comple-
menta con más fotografías de
Ángela y Nodal con máscara de
luchadores, además de un vídeo
del cantante mientras surfea por
el mar.

Cabe recordar que Christian

Nodal y Ángela Aguilar se
casaron el pasado 25 de julio en
una boda privada en Morelos.

La pareja no lleva ni un mes
de casada y, en los últimos 24
días, ha sido protagonistas de
más de una polémica, la más
sonada de ellas tiene que ver
con un supuesto embarazo de
Ángela.

En esta ocasión, fue la intér-
prete de "Qué agonía", quien
compartió un video en sus his-
torias de Instagram, donde se le
puede ver muy afectuosa con
Nodal.

En él, aparecen juntos,
recostados en un sillón; Ángela
viste un atuendo rosado de
encaje, así como una garganti-
lla de diamantes, y Nodal luce
una camisa ligera de color blan-
co.

De poca duración, el clip
muestra el momento en que la
cantante sostiene del rostro de
su esposo con ternura, y lo
acerca a ella, mientras que él,
muy afectuoso, se aproxima a
su cuello; ambos aparecen muy
sonrientes.

A revertir los malos niveles de audiencia de años previos.

Llega Madonna a sus 66 con una
fortuna de 850 millones de dólares

Innovadora, resiliente y activista, esa es la reina del pop a sus
66 años de vida.

Juan Emilio Aguillón                       

El concierto del intérprete de
Corridos Tumbados, Natanael
Cano, será transmitido en vivo a
través de la plataforma de strea-
ming de Disney +.

La noticia fue dada a conocer
por el servicio de Disney, a
través de sus redes sociales, sor-
prendiendo a los fanáticos del
cantante.

Además, detallaron el hora-
rio en el que iniciará la transmi-
sión, al igual que el show en
vivo desde la Ciudad de
México.

Para México, el espectáculo
iniciará en punto de las 21:30
horas, es decir que, para Costa
Rica, Colombia, Panamá, Chile
y Argentina, comenzará a las
22:30, 23:30 (Colombia y
Panamá) y 12:30 horas (Chile y
Argentina).

Este show forma parte del

Tumbado Tour, la más reciente
gira del sonorense con la que se
presentó en dos ocasiones en el
Estadio Mobil Super de
Monterrey, durante el mes de
julio.

Cabe recordar que los bole-
tos para el concierto en la
CDMX se terminaron hace más
de dos meses, poco después de
que salieran a la venta. 

Previo al show de ´Nata´, la
voz detrás de éxitos como

´Madonna´, ´Giza´, ´Más Altas
que Bajadas´, ´Entre las 20´, la
superestrella pop, Bruno Mars,
ofreció tres conciertos consecu-
tivos en el estadio previamente
llamado Foro Sol.

Además de Bruno Mars y
Cano, artistas de la talla de
Metallica, Caifanes, Eric
Clapton y Iron Maiden también
ofrecerán conciertos en esta
renovada venue durante la
segunda mitad del año.

El concierto, que forma parte de la gira “Tumbado Tour”, se
transmitirá por Disney +.

Transmitirán

su concierto

en vivo

Natanael Cano
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César López                                    

El Centro Cultural Los Pinos,
en Ciudad de México, será testi-
go de la riqueza y diversidad
cultural que distinguen a Nuevo
León, esto a través de una expe-
riencia única conformada por un
festival de actividades que
incluyen teatro, danza, música,
gastronomía, artes visuales, lite-
ratura y cine. 

Teniendo como marco los
200 Años de Nuevo León como
estado libre y soberano, el
Gobierno del Estado a través de
la Secretaría de Cultura estatal
en coordinación con la
Secretaría de Cultura federal,
llevará este compendio de tradi-
ciones y costumbres del 23 al 25
de agosto a dicho espacio, de
manera gratuita para todo el
público. 

La titular de la Secretaría de
Cultura, Melissa Segura
Guerrero, detalló que como sede
se contará con tres sitios del
Complejo, los cuales son la
Casa Miguel Alemán, el Jardín
Jacarandas y el Helipuerto,
donde 136 artistas compartirán

su talento en un programa de 25
actividades. 

GRAN CELEBRACIÓN
“Este 2024 ha sido un año de

celebración por la conmemora-
ción de los 200 años de Nuevo
León como un estado libre y
soberano y hoy sumamos un
evento más a esta gran celebra-
ción", mencionó la funcionaria
estatal.

“Damos el siguiente paso en
esta en esta gran fiesta cultural
de Nuevo León que es compar-
tirla ahora con todos los habi-
tantes de la Ciudad de México,
del centro del país y bueno con
todos aquellos que visiten el
Complejo Cultural Los Pinos en
el mes de agosto, en el que esta-
remos presentando este festival
cultural y artístico de Nuevo
León con el objetivo de compar-
tir y de que todo México conoz-
ca nuestra riqueza cultural,
nuestra gran diversidad cultural,
las tradiciones y las costumbres
que nos han hecho lo que
somos”, subrayó la funcionaria. 

Para los amantes de la danza,
se contará con la participación
del Ballet de Monterrey con una

recopilación de sus piezas icóni-
cas y a la Compañía Titular de
Danza Folklórica de la UANL,
que interpretará un programa de
danza folklórica acompañado
por el Conjunto Musical Pico de
Gallo.

En arte visual, se tendrán las
exposiciones “A Propósito del
Paisaje”, con Saskia Juárez y
Rolando Flores, que explora el
diálogo intergeneracional a
través del paisaje, y “Miradas
del Norte”, que se trata de una
selección de imágenes premia-
das en el Salón de Fotografía de
Nuevo León entre 1999 y 2012.

PARA LOS NIÑOS
Además, como parte del

compromiso con las infancias se
ofrecerán espectáculos infanti-
les como “Las Memorias de
Bicente, el León” de Percha
Teatro, “En algún lugar de la
selva” con Foco Teatro, “El
Canto Perdido del Agua” tam-
bién de Percha Teatro, y
“Corazón de Folclor” con
Sandunga, un concierto didácti-
co que conecta a niños y adultos
con juegos tradicionales.

Mientras que en literatura, se

presentará el libro “Nuevo León
200 Años de Historia”, así como
dos charlas sobre la poesía y la
narrativa de Nuevo León con
destacados escritores como
Joaquín Hurtado, Gaby Riveros,
Ingrid Bringas y Armando
Alanís. 

“Somos una gran potencia
económica, somos una gran
potencia educativa, pero sin
duda somos también una gran
potencia artística y hoy lo que-
remos compartir con ustedes
desde Los Pinos”, reiteró
Segura Guerrero. 

Asimismo, en cine se mos-
trarán 10 cortometrajes de pro-
ducción neoleonesa que reflejan
la creatividad y diversidad del
estado. La música también
tendrá su lugar con conciertos
de Acordeones Sinfónicos,
Cantares Soleados, Dolores
Martínez y el conjunto musical
Pico de Gallo, así como El Gran
Silencio.

TRADICIÓN CULINARIA
Finalmente, la tradición culi-

naria se hará presente con una
variedad de platillos típicos que
se pondrán a la venta del públi-

co para que puedan degustar los
platillos más representativos
como asado de puerco, cortadi-
llo, cabrito en salsa, chicharrón,
empalmes, así como dulces y
panes de Nuevo León.

Por último, la secretaria
invitó a revisar el programa
completo del festival a través de
las páginas oficiales del
Gobierno del Estado.

Llegará la riqueza cultural
de Nuevo León a Los Pinos 

César López                                          

Con una nueva sede y como
cada año con una nueva temáti-
ca, Luztopía volverá a iluminar
la ciudad.

El Live Gardens San Pedro
será el nuevo testigo de la
"Navidad Mexicana" de
Luztopía, que llegará del 14 de
noviembre del 2024 al 6 de
enero de 2025.

"Navidad Mexicana" ofre-
cerá una narración entretenida
de figuras emblemáticas como
piñatas, cactus, alebrijes, cala-
veras, monumentos, junto con
representaciones de nuestra cul-
tura popular como la lucha
libre, la lotería la música y la
gastronomía.

SUPERAR EXPECTATIVAS
Sin duda alguna, con esta

temática los visitantes mexica-
nos se sentirán llenos de orgullo
mientras que los visitantes
extranjeros quedarán sorprendi-
dos.

Federico Clariond Domene,
presidente honorario de
Luztopía, señaló que con esta
nueva edición buscan superar
las expectativas de los visitan-

tes.
"Cada edición buscamos

hacer la experiencia más inno-
vadora, y que deje un buen
sabor de boca a las familias que
nos visitan. Este año no será la
excepción, estamos entusias-
mados de que las y los visitan-
tes vean lo que preparamos",
mencionó Clariond Domene.

Quienes visiten Luztopía,
también podrán adquirir la
"Pulsera Mágica", la cual cons-
ta de un paquete de atracciones
con un 25 por ciento de des-
cuento que incluye el túnel
giratorio, la rueda de la fortuna,
las sillas voladoras, el carrusel,
el sketch bot, con un precio de
165 pesos.

Cabe destacar que, Luztopía
genera una derrama económica
de 245 millones de pesos, y mil
200 empleos.

Por últimos, quienes deseen
asistir podrán encontrar los
boletos a partir del 1 de octubre
en la página web luztopía.mx y
en taquillas hasta el día de la
inauguración. 

Los precios oscilarán entre
los 140 y 200 peso, dependien-
do el día de asistencia.

César López                                             

El inicio de una etapa llena de
aprendizajes, retos y logros se
comenzó a forjar durante la
tarde de bienvenida que se ofre-
ció a un grupo de diez talentosos
estudiantes del sur de México,
integrantes de la sexta genera-
ción del programa Linde
Scholars – UDEM. 

El programa de becas benefi-
ciará en esta ocasión a jóvenes
de los estados de Oaxaca,
Campeche y Veracruz para estu-
diar diferentes carreras en las
Escuelas de Ingeniería y
Tecnologías, Negocios y
Ciencias Aliadas de la Salud de
la UDEM. 

El programa  Linde Scholars
– UDEM inició en 2017 y es
auspiciado por Linde, empresa
líder mundial en ingeniería,
gases industriales y medicinales,
a través de su Fundación Linde
México, y en colaboración con
la UDEM; hasta la actual edi-

ción, en total suman 90 jóvenes
apoyados con esta beca, de los
cuales 51 han concluido satis-
factoriamente sus estudios.

La presentación del grupo de
becarios se realizó con la presen-
cia de directivos de la UDEM y
de Linde, encabezados por
Isabella Navarro Grueter, vice-
rrectora de Formación Integral;
y Hugo Villarreal, vicepresiden-
te de Energía e Ingeniería Linde. 

ALCANCE DE LA BECA
Las y los alumnos beneficia-

dos estudiarán las carreras de
Ingeniería en Robótica y
Sistemas Inteligentes, Ingeniería
Industrial y de Sistemas e
Ingeniería Biomédica, así como
diversas licenciaturas con enfo-
que humano y organizacional,
tales como la Licenciatura en
Dirección y Administración de
Empresas, Licenciatura en
Finanzas Internacionales,
Licenciatura en Mercadotecnia
Internacional y Licenciatura en

Negocios Globales. 
El programa Linde Scholars –

UDEM ofrece a los jóvenes beca
del 100 por ciento en colegiatu-
ra, cobertura de costos de aloja-
miento en las Residencias
UDEM, seguros de gastos médi-
cos, apoyos para la alimenta-

ción, traslado a Monterrey y
acompañamiento con mentores
y tutores. 

Entre otros beneficios, tienen
la oportunidad de vivir experien-
cias académicas en el extranjero,
cursar otros idiomas, compra de
libros y material escolar.

Dan bienvenida a sexta generación de Linde Scholars-UDEM

Llega Luztopía 2024 

con cambio de sede

En esta edición trae una "Navidad Mexicana".

Del 23 al 25 de agosto, la fiesta cultural en Los Pinos.

Lo mejor del folclor y gastronomía, presentes en el evento.

Cursarán carreras de Ingeniería y Tecnologías, Negocios y
Ciencias Aliadas a la Salud.

César López                                      

En la segunda emisión del
Programa de Dictaminaciones
Literarias 2024 del Consejo para
la Cultura y las Artes de Nuevo
León, el jurado eligió como
obras ganadoras las de los auto-
res Eduardo Daniel Zapata
Moreno y Jesús Carlos Ruiz
Suárez.

Zapata Moreno ganó con su
novela “Funeral con Perro” que,
de acuerdo con el jurado inte-
grado por Atenea Cruz, Diana

Gutiérrez Pérez y Juan
Alejandro Paniagua Anguiano,
lo hizo “por contar con una pre-
misa original y personajes bien
desarrollados, con una trama
que mantiene la tensión”. 

Ruiz Suárez fue seleccionado
con su novela “Flor de azar”, de
la que los encargados de la deli-
beración señalaron que “retrata
de manera precisa la figura del
escritor en conflicto con la crea-
ción y su contexto personal,
social y político”.

A la convocatoria del progra-

ma, llegó un total de ocho traba-
jos.

TRAYECTORIA
Eduardo Daniel Zapata

Moreno es escritor y guionista
de cine y televisión. Ha sido
premiado Mejor Guion Original
en 2018 y Mejor Cortometraje
de Drama en 2019 en los
Premios Latino.

Jesús Carlos Ruiz Suárez es
profesor e investigador de
Física, con Doctorado en la
Universidad de Waterloo en

Canadá. Premio Nacional de
Investigación en Física 2017 y
miembro del Sistema Nacional
de Investigadores (SNI). 

En cuanto a la literatura, en
2005 ganó el primer lugar en
novela infantil Castillo de la
Lectura; en 2017 publicó un
libro de cuentos titulado “Física
y Ficción”; también es fundador
de la revista “Ciencia y
Cultura”, en la que se han publi-
cado cientos de artículos de
divulgación en estas materias,
desde 2014.

Eduardo Daniel Zapata Moreno y Jesús Carlos Ruiz Suárez
son los autores de las obras seleccionadas.

Presentan segunda edición de ‘El pasado en El Porvenir’
César López                                                          

Las grandes aportaciones que
hizo a la voz pública y un sinfín
de artículos publicados sobre
temas históricos y literarios de
Jorge Pedraza son expuestas en
el segundo volumen del libro
"El pasado en El Porvenir".

Esta segunda edición de la
obra fue prestada por el
Director de la Editorial
Universitaria, Antonio Ramos
Revillas, y Víctor Barrera
Enderle, Director de la Capilla
Alfonsina de la UANL.

CONOCER LA HISTORIA
Ramos Revillas, señalo que

lo expuesto en el libro "El pasa-
do en El Porvenir", es una
muestra de todo aquello que le
gustaba al maestro Pedraza.

Asimismo, destacó la impor-

tancia de la obra, al asegurar
que invita a saber más y sobre
todo a conocer la historia.

"Una parte muy importante
del libro es que habla de toda la

gente que le tocó conocer, y
pese a que son historias añejas,
el libro tiene una forma muy
amena de leerse", mencionó el
titular de la Editorial

Universitaria.

JORGE PEDRAZA
AGENTE CULTURAL

Por su parte, Barrera
Enderle, director de la Capilla
Alfonsina de la UANL, explicó
que la obra reúne una gran parte
de los artículos que Jorge
Pedraza escribió para el periódi-
co decano del noreste de
México, El Porvenir.

"El maestro Jorge Pedraza
siempre fue una agente cultural,
periodista e historiador, un lec-
tor cercano a la obra de Alfonso
Reyes", expresó.

Además, señaló que el nom-
bre "El Pasado en El Porvenir",
asignado por Pedraza a su obra,
representa una idea de su inten-
ción; trabajar con la memoria
histórica, para hacerla efectiva
en el presente.

El libro reúne las grandes aportaciones de Jorge Pedraza y un
sinfín de artículos publicados en “El Porvenir”.

Anuncian ganadores de las Dictaminaciones Literarias 2024


